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La Sainte Bible est le livre le plus vendu de tous les temps. 
Selon le Livre des records Guinness, de 5 à 7 milliards 
d’exemplaires ont été vendus. Au 21e siècle, les Bibles 

sont imprimées à un rythme d’environ 80 millions par an1 ! 
Par ailleurs, des tas de plateformes en ligne proposent la Bible 
dans de nombreuses langues2. Actuellement, la Bible entière 
est publiée en 736 langues, le Nouveau Testament est traduit 
en 1 678 langues supplémentaires, et de plus petites parties 
en 1 264 langues3. Somme toute, la Bible est, aujourd’hui, plus 
accessible à un plus grand nombre de personnes qu’à n’importe 
quel autre moment de l’histoire de l’humanité.

Néanmoins, Christianity Today (CT) a signalé en 2021 une 
forte baisse du pourcentage de chrétiens américains lisant la 
Bible : seulement 10 pour cent d’entre eux affirment lire la Bible 
quotidiennement4. 

Alors que les données les plus récentes concernant les 
pratiques de lecture de la Bible chez les adventistes proviennent 
du Sondage de l’Église mondiale auprès des membres de 2018, les 
statistiques montrent que la lecture quotidienne de la Bible 
est passée de 42 pour cent en 2013 à 48 pour cent en 20185. 
Quoique ces pourcentages soient considérablement plus élevés 
que ceux rapportés chez les chrétiens en général, ils révèlent 
tout de même que moins de la moitié des adventistes dans le 
monde entier lisent la Parole de Dieu quotidiennement.

Combien il importe que nous, le 
« peuple du Livre », lisions la Parole de 
Dieu et fondions sur elle notre foi !

Cette année, notre Semaine de prière a 
pour thème « J’irai proclamer la Parole 
de Dieu ». Ces lectures, porteuses d’un 
message de joie et d’espérance, vous 
inspireront dans votre réflexion sur le 
rôle de la Bible dans la vie de l’Église. 
La Bible est unique – elle est une puis-

sance de salut, une nourriture pour nos vies, et plus important 
encore, une révélation de Jésus-Christ. Notre semaine de prière 
se terminera par un appel pressant à faire la proclamation finale 
de l’Évangile en ces temps de troubles mondiaux. 

Jésus, assurément, revient bientôt ! Que le Seigneur nous 
bénisse alors qu’ensemble nous « irons proclamer la Parole de 
Dieu » à un monde qui a désespérément besoin de lui.

Maranatha !

1 « Best-selling book », Guinness World Records, bit.ly/Biblebestseller.
2 « 19 Websites for Reading and Searching the Bible », For All Things Bible, bit.ly/ReadStudyBible.
3 « 2023 Global Scripture Access », Wycliffe Global Alliance, wycliffe.net/resources/statistics/.
4 « Report: 26 Million Americans Stopped Reading the Bible Regularly During COVID-19 », Christianity Today, https://
bit.ly/stateofBible.
5 « Spiritual life, involvement, and retention », Ministry, avril 2019, bit.ly/spirituallifeinvolvement.

Ted N. C. Wilson, président
Conférence générale des adventistes du septième jour
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La Parole 
de Dieu 
dans la vie 
de l’Église
T E D  N .  C .  W I L S O N

I l y a 2 000 ans, sur une colline verdoyante, 
le ciel toucha la terre lorsque Jésus, 
le plus grand Maître que le monde ait 
jamais connu, commença à prononcer 

des paroles d’éternité. La foule était assise là, 
fascinée, tandis qu’il rompait pour elle le pain de 
vie. Ses paroles ouvraient les yeux, touchaient 
les cœurs, et parfois, surprenaient ses auditeurs, 
car ils entendaient des choses qu’aucun chef 
religieux de l’époque ne leur avait enseignées.

Le Seigneur dit : « Heureux les pauvres en 
esprit, car le royaume des cieux est à eux ! » (Mt 
5.3) « Heureux les débonnaires […] Heureux les 
miséricordieux » (v. 5-7). « Car, je vous le dis, 
si votre justice ne surpasse celle des scribes et 
des pharisiens, vous n’entrerez point dans le 
royaume des cieux. » (v. 20)

Poussant son enseignement plus loin, Jésus 
leur expliqua comment les replis les plus cachés 
de l’âme révèlent le caractère d’une personne. 
« Mais moi, je vous dis que quiconque regarde 
une femme pour la convoiter a déjà commis un 
adultère avec elle dans son cœur » (v. 28) ; « Mais 
moi, je vous dis de ne pas résister au méchant. 
Si quelqu’un te frappe sur la joue droite, 
présente-lui aussi l’autre » (v. 39) ; « Aimez vos 
ennemis » (v. 44). « Soyez donc parfaits, comme 
votre Père céleste est parfait. » (v. 48) Et il pour-
suivit son sermon, révélant à ses auditeurs le 
secret de la paix et la pérennité de la loi de Dieu. 

Ses auditeurs étaient stupéfaits. « Jamais 
homme n’a parlé comme cet homme [!] » 
(Jn 7.46) Cependant, « bien que le cœur du 
peuple répondît aux paroles du Maître, peu se 
trouvèrent prêts à se laisser guider par lui »1.

Premier sabbat
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Elle explique comment un petit 
groupe de dirigeants adventistes 
sondèrent la Bible « comme un trésor 
caché » après la grande déception : « Je 
les ai rencontrés et nous avons étudié 
et prié avec ardeur. Souvent, nous 
restions ensemble tard dans la nuit, 
et parfois jusqu’au matin, priant pour 
obtenir la lumière et étudiant la Parole. 
Ces frères se sont souvent réunis pour 
étudier la Bible, afin de comprendre 
sa signification et d’être à même de 
prêcher avec puissance. Quand ils 
arrivaient dans leurs études à un 
point où ils devaient dire : “Impossible 
d’aller plus loin”, l’Esprit du Seigneur 
descendait sur moi, j’entrais en vision, 
les passages que nous avions examinés 
m’étaient expliqués clairement, et 
j’étais informée sur la manière de 
travailler et d’enseigner avec succès. 
Une lumière était accordée pour nous 
aider à comprendre les Écritures 
touchant au Christ, à sa mission, à 
son sacerdoce. Une ligne de vérité 
partant de ce temps-là pour aboutir au 
moment où nous entrerons dans la cité 
de Dieu devenait claire pour moi et je 
communiquais à d’autres les instruc-
tions reçues du Seigneur4. »

Lors de ces sessions d’étude intense 
de la Bible, Ellen White avait du mal – 
en dehors des visions – à comprendre 
les passages bibliques. Ceci prouvait 
clairement que les explications reçues 
en vision venaient du Seigneur, et non 
d’elle. Elle a écrit : « Pendant tout ce 
temps, je ne réussissais pas à suivre les 
raisonnements des frères. Mon esprit 
paraissait fermé, de sorte que je ne pou-
vais comprendre la signification des 
passages étudiés. Ceci me remplissait 
de tristesse. Je demeurais dans cet état 
jusqu’au moment où les principaux 
points de notre foi nous devenaient 
clairs, en accord avec la Parole de Dieu. 
Les frères savaient que j’étais incapable 
de comprendre ces sujets sans une 
vision, et ils acceptaient comme venant 
du ciel les révélations accordées5. »

Au fur et à mesure que le petit 
groupe grandissait et que son étude 

BÂTIR SUR LE ROC
Conscient de leur résistance, Jésus 

conclut son étonnant sermon par une 
illustration puissante, soulignant avec 
force l’importance de mettre en pra-
tique les paroles qu’il avait prononcées.

« C’est pourquoi, quiconque entend 
ces paroles que je dis et les met en 
pratique, sera semblable à un homme 
prudent qui a bâti sa maison sur le roc. 
La pluie est tombée, les torrents sont 
venus, les vents ont soufflé et se sont 
jetés contre cette maison : elle n’est 
point tombée, parce qu’elle était fondée 
sur le roc. Mais quiconque entend ces 
paroles que je dis, et ne les met pas en 
pratique, sera semblable à un homme 
insensé qui a bâti sa maison sur le 
sable. La pluie est tombée, les torrents 
sont venus, les vents ont soufflé et ont 
battu cette maison : elle est tombée, et 
sa ruine a été grande. » (Mt 7.24-27)

Des siècles avant le sermon de Jésus 
sur la montagne, le prophète Ésaïe 
souligna la permanence de la Parole 
de Dieu : « La parole de notre Dieu 
subsiste éternellement » (Es 40.8). Plus 
tard, l’apôtre Pierre, citant ce passage 
d’Ésaïe, affirma sans détour : « Et cette 
parole est celle qui vous a été annoncée 
par l’Évangile » (1 P 1.25). 

Ellen White commente : « La 
Parole de Dieu est la seule chose qui 
soit immuable en ce monde. Elle 
est le fondement sûr. […] Les grands 
principes de la loi, qui sont ceux 
de la véritable nature de Dieu, sont 
résumés et concrétisés dans les décla-
rations du Sauveur sur la montagne. 
Quiconque bâtit sur elles bâtit sur 
le Christ, le Rocher des siècles2. »

LES ÉCRITURES, 
FONDEMENT DE L’ÉGLISE

C’est sur le fondement des Écri-
tures que Christ a bâti son Église. 
Dès le commencement, il a désigné 
les Écritures comme le roc solide sur 
lequel bâtir. « L’herbe sèche, la fleur 
tombe ; mais la parole de notre Dieu 
subsiste éternellement. » (Es 40.8)

Et l’histoire en a prouvé la véracité ! 

Contre toute attente, les apôtres 
bâtirent sur ce rocher et boulever-
sèrent le monde. Au milieu des 
épreuves et de terribles persécutions, 
l’Église primitive continua de se 
cramponner à la Parole de Dieu, et 
c’est ainsi qu’elle demeura forte. Les 
réformateurs s’appuyèrent sur les 
Écritures, et « les portes du séjour des 
morts » ne prévalurent pas contre elle.

Au fil des siècles, Dieu continua de 
parler par le biais de sa Parole, faisant 
passer son peuple des ténèbres à une 
plus grande lumière.

Tel fut le cas de William Miller – un 
fermier du début du 19e siècle qui 
étudiait les Écritures avec assiduité. Son 
étude sérieuse de la Bible l’ayant amené 
à conclure que le retour du Christ n’était 
qu’une question de temps, il prêcha 
les prophéties du livre de Daniel à tous 
ceux qui voulaient bien l’entendre. Au 
jour fixé, Jésus ne revint pas tel que 
prévu – une expérience ô combien 
amère pour tous ceux qui attendaient 
son retour… Mais même cette grande 
déception avait été annoncée dans 
Apocalypse 10.8-11 – l’apôtre Jean reçut 
l’ordre « d’avaler » le « petit livre » de 
Daniel : « Je pris le petit livre de la main 
de l’ange, et je l’avalai ; il fut dans ma 
bouche doux comme du miel, mais 
quand je l’eus avalé, mes entrailles 
furent remplies d’amertume. » (Ap 
10.10) Plongeant dans l’avenir, il reçut 
l’ordre céleste suivant : « Il faut que tu 
prophétises de nouveau sur beaucoup 
de peuples, de nations, de langues, et de 
rois. » (Ap 10.11)

LES ÉCRITURES, FONDEMENT 
SOLIDE DE LA FOI

Convaincus que Dieu continuait 
à leur parler par les Écritures, les 
premiers croyants adventistes 
poursuivirent leur étude fervente 
de la Parole de Dieu. Des années 
plus tard, alors qu’elle réfléchissait à 
cette expérience, Ellen White a écrit : 
« Plusieurs parmi les nôtres ne voient 
pas avec quelle fermeté ont été posés 
les fondements de notre foi3. »
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d’autres approches d’interprétation 
de la Bible centrées sur l’homme9.

Notre première croyance fonda-
mentale est la suivante :

« Les Saintes Écritures – l’Ancien 
et le Nouveau Testament – sont la 
Parole de Dieu écrite, donnée par 
l’inspiration divine. Les auteurs 
inspirés ont parlé et écrit sous l’im-
pulsion du Saint-Esprit. Dans cette 
Parole, Dieu a confié à l’humanité 
la connaissance nécessaire au salut. 
Les Saintes Écritures constituent la 
révélation suprême, souveraine et 
infaillible de sa volonté. Elles sont 
la norme du caractère, le critère de 
l’expérience, le révélateur irrévocable 
des doctrines, et le récit digne de 
confiance des interventions de Dieu 
dans l’histoire10. »

La Parole de Dieu, mes amis, 
est le fondement même sur lequel 
Dieu a bâti l’Église – le fondement 
sûr sur lequel Jésus nous invite 
tous à bâtir notre espérance, notre 
caractère, et notre vie.

« C’est pourquoi, quiconque 
entend ces paroles que je dis et les 
met en pratique, sera semblable 
à un homme prudent qui a bâti 
sa maison sur le roc. La pluie est 
tombée, les torrents sont venus, les 
vents ont soufflé et se sont jetés 
contre cette maison : elle n’est 
point tombée, parce qu’elle était 
fondée sur le roc. » (Mt 7.24,25) 

1 Ellen G. White, Heureux ceux qui, p. 118.
2 Ibid., p. 119.
3 Idem., Messages choisis, vol. 1, p. 240.
4 Ibid.
5 Ibid., p. 241.
6 Ellen G. White, Counsels to Writers and Editors Nashville, Southern 
Pub. Assn., 1946, p. 30, 31.
7 Idem., Évangéliser, p. 268.
8 Idem., Messages choisis, vol. 1, p. 188.
9 Ibid., « Methods of Bible Study », document officiel, adventist.
org/documents/methods-of-bible-study/.
10 Croyance fondamentale n° 1, Les saintes Écritures, https://sdaqc.
org/les-croyances-fondamentales/.   

Ted N. C. Wilson est le président 
de l’Église adventiste du septième 
jour. Vous pouvez le suivre sur 
X (anciennement Twitter) : @
pastortedwilson, et sur Facebook : 
@PastorTedWilson.

intensive de la Bible se poursui-
vait, un ensemble de croyances 
bibliques fondamentales se mit en 
place – la purification du sanc-
tuaire céleste, le message des trois 
anges d’Apocalypse 14, le caractère 
sacré du sabbat du septième jour, 
et la mortalité de l’âme6.

UNE LUMIÈRE QUI 
NOUS GUIDE

Dès le début, le mouvement 
adventiste a considéré les Écritures 
comme étant le fondement et la 
lumière directrice. Et bien qu’Ellen 
White ait reconnu que la « vérité se 
révèle d’une manière progressive 
et [que] nous devons marcher dans 
la lumière croissante »7, elle a aussi 
donné l’avertissement suivant : 
« Des hommes se lèveront pour 
défendre ce qu’ils diront être de 
vraies interprétations de l’Écriture, 
mais qui n’en sont pas. La vérité 
pour notre temps nous a été donnée 
par Dieu pour servir de fondement 
à notre foi. […] Ne recevons pas les 
paroles de ceux qui apportent un 
message en opposition avec nos doc-
trines particulières. Ils accumulent 
des textes de l’Écriture afin d’étayer 
leurs théories. […] S’il est vrai que les 
Écritures doivent être respectées en 
tant que parole de Dieu, si l’applica-
tion qu’on en fait tend à renverser 
un seul pilier de l’édifice que Dieu 
a maintenu pendant ces cinquante 
années, il y a là une erreur grave8. »

La Bible est la Parole vivante de 
Dieu ! Étant le fondement même de 
l’Église, elle nous sert de guide en 
matière de foi et de conduite. Elle 
révèle la volonté de Dieu et nous 
enseigne des leçons intemporelles 
que nous pouvons appliquer à tous 
les aspects de notre vie. Comme 
l’explique notre document officiel 
Méthodes d’étude de la Bible, nous 
devons « chercher à saisir le 
sens simple et le plus évident du 
passage biblique étudié », et éviter 
la méthode historico-critique et 

Dès le début, 
le mouvement 
adventiste 
a considéré 
les Écritures 
comme étant 
le fondement 
et la lumière 
directrice.
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Dimanche

Un message 
de joie et 
d’espérance
S TA N L E Y  A R C O

C hristian est né au sein d’un foyer 
chrétien, mais n’a pas eu accès à 
la Bible. Au fil des années, il est 
devenu alcoolique. Il a épousé 

Alcylene, une adventiste. Dès lors, la Bible 
est rapidement devenue une cause de 
querelles dans leur mariage. Frustré par 
les problèmes qu’il imputait à  ce livre, 
Christian a pris la Bible de sa femme et 
l’a donnée à un ami, lequel en utilisait les 
pages pour rouler ses cigarettes.

Alcylene a alors menacé de le quitter. 
Voulant sauver son mariage coûte que 
coûte, Christian a accepté une invitation à 
assister à une réunion de prière à l’église. 
Le prédicateur est venu à sa rencontre, lui a 
donné l’accolade et lui a remis une Bible.

Animé d’un esprit de résistance, Christian 
s’est alors tourné vers Alcylene et lui a lancé 
un défi : « Très bien ! Si je trouve dans la 
Bible un texte disant que les alcooliques 
n’iront pas au paradis, alors j’arrêterai de 
boire. » La lecture des Écritures allait-elle 
changer la vie et l’attitude de Christian ?

LES ECRITURES RÉVÈLENT LE PLAN 
DE DIEU

Dans la Bible, on découvre 1) l’autorité 
permanente et la pertinence des Écritures 
pour la vie du chrétien, 2) un témoignage 
du plan de rédemption de Dieu à travers 
l’histoire, et 3) un encouragement à travers 
les leçons de persévérance, de joie et 
d’espérance en Dieu.

La Bible nous donne, dans son premier 
et son dernier chapitre respectivement, une 
image de ce que devait être une vie parfaite, 
sans péché, et de ce qu’elle redeviendra au 
retour de Jésus. La souffrance, la douleur, la 
tristesse et le péché n’avaient aucune place 
dans le plan originel de Dieu. Ils ne sont que 
les conséquences d’un choix que les êtres 
humains ont fait délibérément.

En Éden, Adam et Ève jouissaient d’une 
rencontre quotidienne avec le Seigneur. 
Après leur désobéissance, ils ressentirent 
la douleur cuisante de la honte et de la 
peur (Gn 3.8). C’est alors que Dieu mani-
festa son amour et sa compassion : il leur 
promit un Sauveur, le Messie (Gn 3.15). 
Selon la Bible, le plan de la rédemption 
« remonte aux temps anciens, aux jours de 
l’éternité » (Mi 5.2).

La séparation d’avec sa création attrista le 
cœur de Dieu. « L’Éternel vit que la méchan-
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ceté des hommes était grande sur la 
terre, et que toutes les pensées de leur 
cœur se portaient chaque jour unique-
ment vers le mal. L’Éternel se repentit 
d’avoir fait l’homme sur la terre, et il fut 
affligé en son cœur. » (Gn 6.5,6)

Plus tard, alors qu’ils étaient 
parfaitement au courant de l’histoire 
de la création et du péché – l’histoire 
d’Adam et Ève dans le jardin d’Éden ; 
les conséquences du péché et le 
Déluge qui avait balayé le monde – 
les gens crurent de nouveau qu’ils 
étaient parfaitement capables de 
se sauver eux-mêmes. « Ils dirent 
encore : Allons ! bâtissons-nous une 
ville et une tour dont le sommet 
touche au ciel, et faisons-nous un 
nom, afin que nous ne soyons pas 
dispersés sur la face de toute la 
terre. » (Gn 11.4)

Et pourtant, Dieu ne se lassa pas 
d’aimer ses créatures. Il appela un 
homme fidèle, Abraham, à être en 
bénédiction à toute l’humanité. 
Lorsque les descendants d’Abraham 
furent réduits en esclavage en Égypte, 
il entendit leurs cris et les délivra de la 
main de Pharaon. Alors qu’ils erraient 
dans le désert, il établit un signe 
physique de son alliance d’amour et 
d’amitié. Il dit : « Ils me feront un sanc-
tuaire, et j’habiterai au milieu d’eux. » 
(Ex 25.8) Malheureusement, ils ne 
se contentèrent pas d’un sanctuaire, 
symbole vivant de la présence de Dieu. 

Que demandaient-ils maintenant ? 
« Établis sur nous un roi pour nous 
juger, comme il y en a chez toutes les 
nations. » (1 S 8.5) Dieu les entendit et 
leur donna ce que leur cœur désirait : 
« J’ai regardé mon peuple, parce que 
son cri est venu jusqu’à moi. » (1 S 
9.16) Un roi terrestre faisait-il partie du 
plan de Dieu ? Non ! Le Créateur avait 
un bien meilleur plan : un roi éternel, 
le Messie ! Ce Roi, le Messie, a aimé et 
sauvé son peuple. En dépit des nom-

breuses fois où ce dernier s’est éloigné 
de lui, il n’a cessé de le chercher.

LA BIBLE SUSCITE LA JOIE ET 
L’ESPÉRANCE

De quelles manières la Bible génère-
t-elle la joie ? Elle nous parle de Dieu, 
de son caractère rempli d’amour, et des 
attributs de son œuvre dans l’histoire. 
Lorsque nous apprenons à connaître 
Dieu, nous comprenons davantage son 
amour, sa bonté, sa fidélité, et d’autres 
attributs encore, et cela remplit notre 
cœur de joie.

La Bible nous apporte sagesse 
et conseils pour notre vie. Grâce à 
ses encouragements, nous pouvons 
relever les défis avec confiance. Les 
biographies bibliques et les leçons de 
Jésus nous réconfortent. La persévé-
rance et la joie commencent à faire 
partie de notre vie, même au milieu 
des difficultés. Les Écritures donnent 
un but et une mission à chaque 
défi. Elles offrent un plan divin pour 
l’avenir de l’humanité.

La communion avec Dieu apporte 
la joie de la certitude de la présence de 
Dieu, ainsi qu’une relation profonde 
et intime avec lui. Enfin, nous n’avons 
pas seulement une connaissance 
théorique du Créateur, mais aussi une 
relation d’amitié avec lui. L’espérance 
générée par la lecture de la Bible est 
bien plus qu’une attitude positive !

Dieu a tout pouvoir pour accomplir 
sa promesse de nous donner la vie 
éternelle. Il dit : « Ne crains point ! 
Je suis le premier et le dernier, et le 
vivant. J’étais mort ; et voici, je suis 
vivant aux siècles des siècles. Je tiens 
les clefs de la mort et du séjour des 
morts. » (Ap 1.17,18) 

Dans la Bible, on trouve la promesse 
de nouveaux cieux et d’une nouvelle 
terre. « Il essuiera toute larme de leurs 
yeux, […] car les premières choses 
ont disparu. » (Ap 21.4) On y trouve 
aussi la promesse d’une réintégration : 
« Que votre cœur ne se trouble point. 
Croyez en Dieu, et croyez en moi. […] 
Je vais vous préparer une place. Et […] 
je reviendrai, et je vous prendrai avec 
moi, afin que là où je suis vous y soyez 
aussi. » (Jn 14.1-3)

En étudiant la Bible, on découvre 
que Dieu a un plan de rédemption 
pour l’humanité. En fait, on devient 
une nouvelle créature ! « Si quelqu’un 
est en Christ, il est une nouvelle 
créature. » (2 Co 5.17)

LE RÉSULTAT
Vous vous souvenez de Christian 

et de son engagement ? Alcylene 
et lui ont commencé à lire la Bible 
ensemble – et l’ont lue au complet 
en 30 jours seulement ! Christian 
a trouvé toutes les réponses qu’il 
cherchait, et sa vie de famille en a été 
transformée ! Après son baptême, 
il s’est mis à enseigner la Bible, à 
donner des études bibliques, et à 
tenir des campagnes d’évangélisation.

Au cours des 13 années suivant 
leur baptême, Christian et Alcylene 
ont construit six églises avec leurs 
propres ressources et ont contribué 
à la construction de 22 autres églises 
dans la région des Autazes, dans la 
jungle amazonienne.

La Bible a-t-elle une puissance de 
transformation ? Donne-t-elle un but 
à la vie et une mission ? Par la grâce 
de Dieu et par le biais d’une étude 
sincère des Écritures, Christian est 
devenu une nouvelle créature. Les 
nombreuses personnes touchées 
par lui et sa famille témoignent de 
l’incroyable grâce de Dieu et de son 
plan de salut pour l’humanité. 

Stanley Arco est le président de la 
Division sud-américaine de l’Église 
adventiste.

Questions pour 
la réflexion

1. Parmi les versets bibliques qui 

vous remplissent d’espérance et 

de joie, quels sont vos préférés ?

2. En quoi avez-vous constaté la 

persistance de l’amour de Dieu ?

Dieu a un plan de 
rédemption pour 
l’humanité.
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Lundi

Un livre in-
comparable
Le caractère unique de la Bible

D A N I E L  D U D A

M ary Jones, une jeune Galloise, avait un si 
grand désir de posséder sa propre Bible 
dans sa propre langue que pendant 
six ans, elle travailla dur et économisa 

chaque centime gagné. En 1800, alors qu’elle n’était 
âgée que de 15 ans, elle se mit en route, pieds nus, et 
parcourut 42 kilomètres à travers le terrain accidenté 
du nord du pays de Galles pour s’acheter enfin une 
Bible en gallois. Son histoire édifiante a conduit à la 
création de sociétés bibliques, lesquelles impriment et 
distribuent des bibles dans le monde entier. 

Aujourd’hui, bien que vous et moi vivions dans 
un monde très différent de celui de Mary Jones, 
nous considérons toujours la Bible comme un livre 
incomparable. Évidemment, toutes les religions ont 
leurs propres écrits qu’elles considèrent comme étant 
sacrés. En ce qui nous concerne, pourquoi croyons-
nous que la Bible est unique ?

LA BIBLE, RÉVÉLATION DE DIEU
Au fil des siècles, les hommes ont identifié trois 

sources de connaissance : l’esprit, l’expérience, et 
la révélation de Dieu. L’esprit humain peut être à 
l’origine de découvertes étonnantes qui facilitent 
notre vie et font progresser l’humanité. Grâce à leurs 
expériences personnelles, les gens peuvent élargir 
leurs perspectives sur la vie et la société et améliorer 
leur propre qualité de vie et celle de l’humanité. 
Cependant, bien que l’esprit humain et l’expérience 
soient des outils utiles pour comprendre le monde 
qui nous entoure, à cause des effets du péché, ils ne 
peuvent suffire en tant que sources pour saisir les 
réalités ultimes. Comme nous ne nous sommes pas 
créés nous-mêmes, nous ne pouvons donc pas créer 
le sens ultime des choses ! Il nous faut absolument la 
révélation de Dieu (Dt 29.29).

Là où il y a de l’amour, là où existe une relation, il y a 
des mots. C’est pourquoi Dieu parle ! Et c’est pourquoi 
l’ancien Israël chérissait et aimait le livre de Dieu. 

L’apôtre Paul a écrit une déclaration classique 
là-dessus : « Toute Écriture est inspirée de Dieu, et utile 
pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour 
instruire dans la justice, afin que l’homme de Dieu 
soit accompli et propre à toute bonne œuvre. » (2 Tm 
3.16,17) En d’autres termes, la Bible fait autorité parce 
qu’elle a été inspirée de manière unique par Dieu.

La Bible n’est pas un simple livre d’histoire ! Elle 
contient des vérités puissantes qui sous-tendent l’ac-
tion du Saint-Esprit et peuvent nous aider à atteindre 
la maturité spirituelle. Au chapitre 3 de sa deuxième 
épître, Timothée montre comment le Saint-Esprit 
utilise la Bible dans quatre directions spécifiques.

Les Écritures nous donnent les éléments de base 
de notre foi (enseignement/doctrine). Mais lorsque 
nous enfreignons ou négligeons les principes de Dieu, 
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une rectification s’impose (répri-
mande/reproche). C’est pourquoi il 
est important, lorsque nous lisons 
la Bible, d’être disposés à entendre 
même ce que nous n’avons pas 
envie d’entendre. Il est facile de lire 
la Bible comme une confirmation 
de ce que nous avons toujours cru. 
Mais lorsque les Écritures sont lues 
correctement, le Saint-Esprit peut 
nous adresser des réprimandes, nous 
corriger, et nous révéler des vérités 
qui changent notre façon de penser 
et notre comportement (exhortation). 
Enfin, la Bible nous montre aussi 
comment conserver les principes de 
vie de Dieu – ses instructions dans la 
justice (formation).

LA BIBLE A UN CARACTÈRE 
DIVINO-HUMAIN

Comme nous l’avons déjà men-
tionné, le message de la Bible vient de 
Dieu, mais par nécessité, il est exprimé 
par des êtres humains avec des mots 
et des pensées qui reflètent le lieu 
et l’époque où ils ont été écrits. Les 
différents textes bibliques reflètent 
clairement la personnalité de l’auteur. 
Ces deux aspects, divin et humain, 
sont tout aussi importants l’un que 
l’autre et doivent être maintenus en 
équilibre. Il faut les distinguer, certes, 
mais on ne peut les séparer.

Parce que la Bible est la Parole de 
Dieu, elle a une signification éternelle 
et s’adresse à toute l’humanité. Elle 
est actuelle pour toute personne, 
toute culture, tout âge, et tout lieu. 
C’est pourquoi nous devons écouter 
ce qu’elle dit et obéir à ses conseils.

L’aspect humain est donné par le 
fait qu’elle a été écrite à une certaine 
époque et en un certain lieu, dans 
la langue de certaines personnes 
(l’Ancien Testament : en hébreu et 
en araméen ; le Nouveau Testament : 
en grec). De ce fait, elle reflète, dans 
une certaine mesure, la pensée des 
auteurs. Le genre littéraire, le style et 
le vocabulaire diffèrent d’une partie 
à l’autre. Certains auteurs utilisent 
même des sources qu’ils n’ont pas 
écrites eux-mêmes. Chaque livre de la 
Bible a donc un style spécifique.

Parce qu’il n’y a pas de degrés 
d’inspiration (insinuant que cer-
taines parties sont plus inspirées, et 
d’autres, moins), on parle d’inspira-
tion dynamique plutôt que verbale 
(dictée littérale). Une fois qu’on a 
compris que l’aspect divin et l’aspect 
humain sont inséparables, on tient 
compte de ces deux aspects dans 
l’étude et l’interprétation. La Bible 
doit être étudiée historiquement 
et grammaticalement (parce que le 
document a été écrit à une certaine 
époque historique par un certain 
auteur) ; par contre, on ne peut pas 
en rester à ce niveau, car la Bible 
est plus qu’une simple histoire. Elle 
est la révélation intemporelle de 
Dieu, lequel s’adresse à chaque être 
humain jusqu’à la fin des temps. C’est 
là l’aspect divin de la Bible.

« Mais la sainte Écriture, où la 
vérité s’exprime dans le langage des 
hommes, nous offre une union étroite 
de la divinité et de l’humanité. La 
même union s’est retrouvée dans 
la nature du Christ, qui fut à la fois 
Fils de Dieu et Fils de l’homme. On 
peut donc dire de l’Écriture comme 
de Jésus-Christ, qu’elle est “la Parole 
faite chair”, et qu’elle a “habité parmi 
nous”. (Jn 1.14)* »

NOTRE HISTOIRE FAIT PARTIE 
DE L’HISTOIRE DE DIEU

Soixante-dix pour cent de l’Ancien 
Testament et 60 pour cent du Nouveau 
Testament sont présentés sous forme 
d’histoires. Si Dieu a choisi ce genre 
littéraire, c’est parce qu’il a le pouvoir 
d’inspirer les gens et de transmettre le 
sens mieux que toute autre chose. Les 
40 auteurs des Écritures ont ainsi un 
point de vue unifié. Le problème et la 
solution ultimes sont les mêmes pour 
tous les auteurs.

« Et, commençant par Moïse et par 
tous les prophètes, il leur expliqua 
dans toutes les Écritures ce qui le 
concernait. » (Lc 24.27)

Ici, le mot « toutes » est important. 
Jésus n’a pas parlé de quelques 
prédictions prophétiques messia-
niques. Ce qu’il a dit, c’est : « Main-
tenant, vous avez toute l’histoire. 

Maintenant, vous la comprenez d’une 
manière que personne ne comprenait 
auparavant. Maintenant, vous voyez 
ce que tout ça signifie, ce que Dieu a 
fait. » L’histoire de la Bible se poursuit 
ensuite avec l’accomplissement 
exprimé par la nouvelle communauté 
(l’Église), jusqu’au jour du Seigneur, 
la nouvelle création, et l’éradication 
du péché.

La seule façon de racheter une 
histoire brisée, c’est de l’intégrer dans 
une histoire plus grande. Lorsque 
vous lisez la Bible, vous pouvez voir 
vos tentations, votre chute, votre sortie 
d’Égypte, votre traversée du Jourdain, 
votre errance dans le désert, votre 
exil. Jésus vous ouvre les yeux, vous 
purifie. La Bible devient une Parole 
vivante dans votre propre expérience 
(He 4.12).

La Parole de Dieu accomplit la 
création de la vie, convainc de péché, 
réalise l’espérance, apporte la puis-
sance dans votre faiblesse, fournit 
une orientation dans les ténèbres. 
Elle devient une lampe à vos pieds, 
une lumière sur votre sentier (Ps 
119.105). C’est l’histoire qui donne un 
nouveau sens à votre histoire person-
nelle. Par conséquent, vous pouvez 
être une femme, vous pouvez être un 
homme du Livre. Nous pouvons et 
devons être le peuple du Livre ! 

* Ellen G. White, Messages choisis, vol. 1, p. 28.

Daniel Duda est le président de la 
Division transeuropéenne de l’Église 
adventiste. 

Questions pour 
la réflexion

1. Qu’est-ce qui différencie la Bible 

des autres livres sacrés ?

2. Dans votre expérience spiri-

tuelle, pouvez-vous vous iden-

tifier à un personnage biblique 

spécifique ?
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Mardi

La recherche 
incessante 
de Dieu
G .  A L E X A N D E R  B R YA N T

E n termes simples, l’Évangile 
est la puissance de Dieu pour 
transformer les vies, et l’essence 
même de la Parole de Dieu. Paul 

dit dans Romains 1.16 : « Car je n’ai point 
honte de l’Évangile : c’est une puissance 
de Dieu pour le salut de quiconque croit, 
du Juif premièrement, puis du Grec ». Les 
Écritures dévoilent et démontrent l’amour 
infini de Dieu, révèlent sa miséricorde 
insondable, et montrent sa recherche 
incessante de tous ses enfants. 

Remarquez que Paul énumère deux 
groupes de personnes à qui s’adresse cette 
puissance de salut. L’Évangile est destiné 
aux Juifs et aux Grecs. Les Juifs représentent 
la famille de la foi, ceux qui ont grandi 
dans l’Église. Les Grecs, eux, représentent 
ceux qui n’ont jamais fait partie de l’Église. 
Cependant, ces deux groupes ont besoin de 
l’Évangile. Ils ont tous deux la même valeur 
aux yeux de Dieu. Le Créateur est constam-
ment à leur recherche – une recherche sans 
laquelle tous deux seraient perdus.

Le thème et l’histoire les plus remar-
quables de la Bible sont l’exploration et la 
preuve de la puissance de Dieu pour sauver. 
De la Genèse à l’Apocalypse, la quête de Dieu 
et ses efforts résolus pour sauver l’humanité 
sont étayés. La Bible présente un kaléidos-
cope de personnages, lesquels témoignent 
de la puissance transformatrice et salvatrice 
de l’Évangile – des individus les plus éloignés 
aux plus démunis. Dieu est toujours à 
l’origine de ce processus salvateur.

LA RECHERCHE DE DIEU
Parfois, en parlant de leur salut, certains 

disent : « Quand j’ai trouvé le Seigneur... ». 
Je comprends leur intention et leur mes-
sage. Cependant, cela ne constitue pas 
une représentation exacte de l’histoire du 
salut, car celle-ci ne parle jamais des êtres 
humains à la recherche de Dieu, mais plutôt 
de Dieu recherchant inlassablement les êtres 
humains. Le Seigneur n’était pas perdu ; il 
n’avait pas besoin d’être trouvé. C’est nous qui 
étions perdus, et c’est lui qui nous a trouvés. 

Dans le jardin d’Éden, c’est Dieu qui vint 
à la recherche d’Adam. Il l’appela et lui dit : 
« Où es-tu ? » Les Écritures, de la Genèse à 
l’Apocalypse, révèlent un Dieu à la recherche 
de ceux qui sont perdus ! Dieu a trouvé 
Abraham sur la montagne de Morija, Joseph 
dans une fosse, Moïse au buisson ardent, Élie 
dans une grotte, David auprès des moutons 
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de son père, et Paul sur un âne. Le 
thème de la Parole de Dieu, c’est Dieu 
à la recherche de ses enfants perdus ! 
Les Écritures résument cette recherche 
de Dieu et énumèrent les nombreux 
actes rédempteurs divins dans le plan 
du salut.

Les histoires que Dieu a révélées à 
travers sa Parole nous encouragent et 
nous éclairent sur ce qu’il fait encore 
aujourd’hui dans la vie de toutes ses 
créatures. Dieu n’attend pas passive-
ment que nous venions à lui, bien au 
contraire : il nous recherche active-
ment et énergiquement. Luc 15 donne 
un compte rendu concis mais complet 
de Dieu cherchant à sauver ses 
créatures. Dieu est l’agent actif. Ellen 
White nous le rappelle en ces termes : 
« Dieu, qui ne fait pas acception de 
personnes, prend également soin de 
toutes les âmes qu’il a créées1. »

Il ne nous arrive pas souvent de 
voir comment Dieu nous recherche, 
mais il le fait sans relâche. Il a lancé 
son plan de rédemption pour nous 
trouver et nous sauver. Il a orchestré 
un ensemble de circonstances qui 
nous ont conduits sur un certain 
chemin pour nous donner l’occasion 
de le choisir et d’être transformés par 
la puissance de l’Évangile. 

DES ÉVÉNEMENTS DIVINEMENT 
ORCHESTRÉS

En ce qui me concerne, tout a 
commencé lorsque des adventistes 
sont venus dans mon quartier pour y 
effectuer un sondage, lequel avait pour 
but de trouver des gens intéressés à 
suivre des études bibliques. Ce jour-là, 
nous n’étions pas chez nous. Mme 

Jones, notre voisine, s’est inscrite à ces 
études bibliques. Mais dès qu’elle a 
appris qu’elles étaient données par des 
adventistes, elle a annulé son inscrip-
tion, et leur a suggéré de s’adresser à la 
famille d’à côté. Ils sont venus chez nous 
plus tard, et mes parents ont accepté de 
suivre des études bibliques. Au fil des 
études, ils nous ont présenté le message 
sur le sabbat. La preuve biblique que le 
sabbat est le samedi et non le dimanche 
était irréfutable, et paraissait bien lourde 
pour moi qui n’était alors qu’un ado de 
14 ans ! J’étais impliqué à fond dans 
le sport – basketball, foot, baseball. 
Tous les matchs étant programmés le 
samedi, je n’étais pas prêt à abandonner 
ces activités, ni à me joindre à l’Église. 
C’est alors qu’une chose étrange s’est 
produite. Mes parents ont brusquement 
décidé de quitter notre appartement 
pour emménager dans une maison, 
m’éloignant ainsi du quartier, du 
club sportif et des sports que j’aimais 
pratiquer le samedi. 

Environ un an après notre déménage-
ment, les diacres qui nous avaient donné 
des études bibliques sont venus prendre 
de nos nouvelles et nous ont invités 
à venir de nouveau à leur église. Mais 
moi, j’étais encore réticent. Quelques 
semaines plus tard, l’un d’entre eux est 
tombé extrêmement malade. Mon père 
et moi lui avons rendu visite à l’hôpital. 
Au cours de notre visite, le diacre m’a 
demandé si je pouvais lui rendre service. 
Pensant qu’il voulait de l’eau ou avait 
besoin de l’infirmière, j’ai accepté sans 
hésiter. Au lieu de cela, il m’a demandé 
d’aller à l’église pour lui le sabbat 
prochain. Comme j’avais déjà dit oui (ce 
qu’il n’a pas manqué de me rappeler !), 
j’ai tenu parole. Ce sabbat-là, Dieu m’a 
trouvé, et plus tard, j’ai été baptisé au sein 
de l’Église !

Ce que mon histoire raconte, c’est 
que Dieu me cherchait. Ce n’est pas 
moi qui cherchais Dieu. C’est lui qui 
me cherchait. Qui a incité les adven-
tistes à faire leur sondage dans notre 
quartier ? Qui a poussé Mme Jones 
à leur suggérer de rendre visite à ma 
famille ? Qui a influencé la décision 
de mes parents de quitter ce quar-
tier ? Qui a incité les diacres à venir 
nous voir plus tard ? Qui a incité 

mon père à rendre visite au diacre à 
l’hôpital ? Qui a poussé le diacre à me 
demander de lui rendre service ? Qui 
m’a disposé à lui dire oui ? Il est clair 
que c’est Dieu qui a orchestré les évé-
nements de ma vie pour me donner 
l’occasion de recevoir l’Évangile !

Ainsi, Dieu est la recherche de 
chaque personne vivante ! Il continue 
d’orchestrer les événements dans 
notre vie pour nous apporter le salut. 
Peu importe que vous ayez grandi à 
l’intérieur ou à l’extérieur de l’Église ; 
Dieu est à votre recherche pour vous 
sauver. Il n’y a personne de si mauvais 
ou de si corrompu que Dieu ne puisse 
se mettre à sa recherche. Il n’y a pas 
de vie si abîmée que la puissance de 
l’Évangile ne puisse racheter. Il n’y a 
personne qui soit tombé si bas que 
la puissance de l’Évangile ne puisse 
relever. Il n’y a pas de vie si souillée 
par le péché que la puissance de 
l’Évangile ne puisse purifier. Là où le 
péché a abondé, la grâce a surabondé2.

La Bible est une riche collection 
d’histoires montrant un Dieu à la 
recherche de l’humanité, ce qui 
nous fait espérer en la puissance de 
l’Évangile. Dieu ne fait pas acception 
de personnes. La bonne nouvelle de 
l’Évangile, c’est que Dieu est à votre 
recherche ! Vous a-t-il trouvé ? Dans 
la négative, sa recherche se poursuit 
encore et toujours ! 

1 Ellen G. White, Jésus-Christ, p. 641.
2 Une référence à Romains 5.20.

G. Alexander Bryant, titulaire d’un 
doctorat en pastorale, est le président 
de la Division nord-américaine de 
l’Église adventiste.

Questions pour 
la réflexion

1. Quels versets bibliques vous 

parlent de l’ardente recherche 

de Dieu pour vous trouver ?

2. Comment avez-vous vu la grâce 

de Dieu se déverser sur vous ?

Les Écritures 
dévoilent et 
démontrent 
la recherche 
incessante de 
Dieu de tous ses 
enfants. 
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E n considérant « la Parole en tant que révéla-
tion », nous devrions peut-être commencer 
par répondre à la question suivante : « De 
quelle manière Dieu s’est-il lui-même 

révélé ? » La réponse à cette question est fondamentale 
pour la foi chrétienne. Dieu s’est révélé en paroles et 
en actes par de nombreux canaux différents, mais de 
manière plus complète en la personne de Jésus-Christ. 

L’intention explicite de Dieu, c’est que, grâce à cette révé-
lation, les êtres humains puissent le connaître et entrer 
dans une relation salvatrice avec lui, laquelle débouchera 
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La Parole en 
tant que ré-
vélation
Pleins feux sur Jean 5.39

R O B E R T  O S E I - B O N S U
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sur une communion éternelle avec lui (Jn 17.3). L’Ancien 
Testament et le Nouveau Testament montrent comment 
Dieu s’est manifesté dans l’histoire humaine, en particulier 
dans l’histoire d’Israël, et de façon suprême en la personne 
de Jésus-Christ. Sans cette révélation divine, l’humanité 
périrait, ignorante du véritable caractère de Dieu, et 
séparée de lui en raison du péché et de la culpabilité.

Ainsi, la Bible est appelée à juste titre la Parole de 
Dieu, car elle contient les paroles inspirées de Dieu. Elle 
vise à nous informer et à nous révéler Jésus. Le Seigneur 
a dit dans Jean 5.39 : « Vous sondez les Écritures, parce 
que vous pensez avoir en elles la vie éternelle : ce sont 
elles qui rendent témoignage de moi. » Ce verset crucial 
souligne le rôle central de la Parole de Dieu en tant que 
révélation de Jésus-Christ.

CONTEXTE HISTORIQUE ET THÉOLOGIQUE 
L’Évangile de Jean date du 1er siècle, entre l’an 70 et l’an 

90 apr. J.-C. – une période marquée par un mélange d’in-
fluences culturelles (romaines, grecques et juives). Des 
tensions existaient entre les chefs religieux juifs – alors 
sous la domination romaine – et les disciples de Jésus. La 
déclaration de Jésus dans Jean 5.39 mit au défi les chefs 
religieux juifs quant à leur compréhension de la Torah, 
des prophètes, ainsi que de la pratique religieuse en tant 
qu’ultime autorité. Jésus redirigea leur attention vers lui 
en tant que révélation suprême de Dieu.

Dans l’Évangile de Jean, un dialogue s’engage entre 
Jésus et les autorités religieuses, lesquelles contestent 
son autorité et son identité. Jésus remet en question leur 
compréhension des Écritures, affirmant que celles-ci 
parlent de lui, et que par conséquent, ils doivent les 
étudier pour obtenir la vie éternelle. Luc 24.27,44,45 
renforce l’idée que Jésus est au centre des Écritures 
et souligne son rôle dans le plan de la rédemption. Le 
Nouveau Testament montre que Jésus est la Parole de 
Dieu, qu’il révèle pleinement Dieu, et qu’il accomplit les 
prophéties de l’Ancien Testament concernant le Messie.

Pour comprendre la Parole de Dieu dans son intégra-
lité en tant que révélation de Jésus, il faut reconnaître 
le point central de la Bible. L’Ancien Testament est 
le précurseur du Nouveau Testament, lequel révèle 
Jésus-Christ. Le plan de rédemption de Dieu est révélé 
tout au long des Écritures, de la Genèse à l’Apocalypse. 
La Parole de Dieu n’est pas une collection de morales ou 
d’histoires, mais un récit cohérent qui met en lumière 
Jésus-Christ en tant que Sauveur du monde. 

Jean 1.1-14 appelle Jésus « la Parole » – la Parole éter-
nelle de Dieu, laquelle existait dès le commencement du 
monde et s’est faite chair pour habiter parmi nous. Ce 
passage souligne la divinité de Jésus et son rôle dans la 
création et la rédemption. Hébreux 4.12 décrit aussi la 

Parole comme une force vivante et puissante, capable de 
discerner les pensées et les motivations d’une personne. 
La Parole peut inspirer la transformation et le change-
ment. Jean 5.39 et d’autres versets de la Bible décrivent 
la Parole comme une puissance dynamique et divine qui 
révèle le dessein et le caractère de Dieu.

IMPLICATIONS THÉOLOGIQUES DE JEAN 5.39
Selon Jean 5.39, la Parole de Dieu, c’est bien plus que des 

mots écrits ! Elle symbolise la nature divine de Jésus en tant 
que Messager du plan de rédemption de Dieu. Jésus est plus 
qu’un enseignant ou un prophète ; il incarne le message de 
Dieu pour l’humanité. Ce concept souligne l’importance des 
écrits de l’Ancien Testament pour nous aider à comprendre 
Jésus et ses enseignements. Les Écritures incitaient les chefs 
religieux à placer leur foi en Jésus, l’accomplissement ultime 
de leur message. La Parole de Dieu peut nous transformer, 
nous conduire à la croissance spirituelle, à l’obéissance, et à 
devenir davantage semblables à Jésus1.

Jean 5.39, c’est aussi la réponse de Jésus aux chefs juifs 
qui contestaient son autorité. Ce verset souligne l’objectif 
des Écritures – ce que Jésus leur a expliqué. « Vous sondez 
les Écritures, parce que vous pensez avoir en elles la vie 
éternelle : ce sont elles qui rendent témoignage de moi2. » 
Ils pensaient pouvoir découvrir le chemin de la vie éter-
nelle en étudiant les Écritures. Jésus a précisé toutefois 
que les Écritures sont destinées à rendre témoignage de 
lui, le chemin de la vie éternelle.

Pour comprendre le sens de ce verset, il faut en com-
prendre le contexte. Les versets qui le précèdent racontent 
la guérison d’un homme handicapé depuis 38 ans. Comme 
Jésus avait opéré ce miracle un jour de sabbat, les chefs 
juifs remirent en question son autorité. Jésus leur répondit 
qu’il avait autorité en tant que Fils de Dieu. Il leur expliqua 
que les Écritures n’existent pas simplement pour être lues, 
mais pour conduire les gens à lui (v. 39). Les Écritures sont 
centrées sur lui et témoignent de son existence. Elles sont la 
preuve de son identité et de ce qu’il est venu faire sur la terre.

Ce verset comporte des implications essentielles pour 
notre compréhension de la Bible. La Bible, c’est bien plus 
qu’un recueil de récits historiques ou de poèmes ! Par 

Jésus est plus qu’un 
enseignant ou un 
prophète ; il incarne le 
message de Dieu pour 
l’humanité.
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centre, et à partager cette révélation avec leurs semblables. 
D’un point de vue missiologique, Jean 5.39 souligne le 
message de Jésus et l’importance de son rôle dans l’évangé-
lisation. Il remet en question les systèmes religieux et les 
traditions qui placent d’autres autorités au-dessus de Jésus. 
Il appelle à un changement de focalisation pour examiner 
les Écritures et rencontrer Jésus – l’ultime révélation de 
Dieu. Lorsque les croyants sont équipés de cette connais-
sance, ils peuvent alors partager la révélation et amener les 
autres à mieux comprendre les Écritures.

CONCLUSION
Les Écritures remettent en question le système de 

croyances traditionnel et se focalisent sur Jésus. En compre-
nant le contexte historique, il est plus facile de comprendre 
les enseignements du Seigneur. L’examen de versets 
appropriés nous aide à comprendre la Parole de Dieu et 
souligne la nature divine de Jésus. 

La Parole de Dieu est davantage qu’un recueil de textes 
anciens : c’est la révélation de Jésus-Christ ! Il faut l’aborder 
d’un point de vue focalisé sur Christ, et chercher à ren-
contrer Jésus à travers elle. Il est essentiel d’appliquer les 
enseignements du Christ dans notre vie quotidienne et de 
les laisser nous changer. Utilisons aussi la Parole de Dieu 
pour répandre l’Évangile ! Souvenons-nous qu’à travers 
elle, nous pouvons comprendre Jésus et faire une expé-
rience personnelle avec lui. Veillons à partager cela avec 
nos semblables. Jean 5.39 nous dit que les Écritures nous 
conduisent à Jésus et dirigent nos regards vers lui. Alors 
que nous lisons et étudions la Bible, gardons toujours cela 
à l’esprit, et essayons de trouver comment chaque passage 
se rapporte à lui. 

1 Robert H. Gundry, A Survey of the New Testament, 5e éd., Grand Rapids, Zondervan, 2012. 
2 Sauf mention contraire, toutes les citations des Écritures sont tirées de la version Louis Segond 1910.
3 Ellen G. White, Manuscrit n° 109, 1899.
4 Ellen G. White, La tragédie des siècles, p. 648, 649.

Robert Osei-Bonsu est le président de la Division Afrique 
centre-ouest de l’Église adventiste.

Questions pour la réflexion

1. Avez-vous déjà considéré Jean 5.39 comme se rappor-

tant à notre méthode missionnaire ?

2. Aujourd’hui, comment pouvez-vous utiliser la Parole 

pour encourager quelqu’un ?

elle, Dieu révèle son plan de rédemption en Jésus-Christ. 
Tandis que nous étudions les Écritures, ne manquons pas 
d’explorer le témoignage qu’elles rendent de Jésus et de 
son œuvre rédemptrice sur la croix. Ce n’est que par lui que 
nous pouvons avoir la vie éternelle.

Étudions la Parole de Dieu dans une perspective centrée 
sur Christ. Chaque passage, histoire ou enseignement doit 
être lu de manière à comprendre comment il se rapporte à 
Jésus. Par exemple, alors que nous lisons l’épisode du sacri-
fice d’Isaac dans lequel nous voyons la volonté d’Abraham 
de sacrifier son fils, nous pouvons voir la volonté de Dieu 
de sacrifier son Fils pour nous. Dans notre lecture du livre 
des Psaumes, nous pouvons voir les émotions et les luttes 
de Jésus face à son sacrifice sur la croix.

Il ne suffit pas d’étudier la Parole de Dieu – il faut aussi la 
mettre en pratique ! La Parole de Dieu doit nous informer 
et nous transformer. Et tandis que nous rencontrons Jésus 
dans ses pages, nous devons être transformés par son 
amour, sa grâce et sa vérité. Efforçons-nous donc de vivre 
notre vie d’une manière qui reflète son caractère et sa 
mission.

Ellen G. White affirme que la Bible rend témoignage à 
Jésus-Christ. « Les Écritures de l’Ancien Testament révèlent 
le Christ et nous amènent à connaître ses prérogatives3. »

Elle insiste sur le fait qu’il est essentiel d’étudier les 
Écritures pour comprendre Jésus-Christ. Dans son livre 
La tragédie des siècles, elle affirme que la Bible n’a pas été 
écrite uniquement pour les érudits, mais qu’elle était aussi 
destinée aux gens ordinaires. Les vérités nécessaires au 
salut deviennent plus claires qu’en plein midi. Personne ne 
commettra d’erreur ou ne s’égarera, à moins de suivre son 
propre jugement au lieu de la volonté révélée de Dieu4. 

Utilisez la Parole de Dieu pour répandre les enseigne-
ments de Jésus. Elle peut changer la vie de vos semblables 
et répandre l’espoir dans le monde entier.

IMPLICATIONS MISSIOLOGIQUES DE JEAN 5.39
D’un point de vue missiologique, Jean 5.39 souligne le 

rôle vital de Jésus et l’importance de la proclamation de la 
Parole par l’évangélisation. Ce verset remet en question les 
pratiques religieuses qui placent d’autres autorités au-des-
sus de Jésus. Il appelle à un changement d’orientation, 
nous incitant à regarder aux Écritures et à voir en Jésus la 
véritable révélation de Dieu. D’autres passages bibliques, 
soit Actes 4.12 et Romains 10.14,15, soulignent les impli-
cations de ce concept pour le travail missionnaire. Ils 
insistent sur l’importance de proclamer Jésus en tant que 
seul moyen de salut. Cependant, Jean 5.39 appelle tous les 
chrétiens, quel que soit leur milieu d’origine, à proclamer 
Jésus en tant que Parole de Dieu, laquelle révèle la grâce, la 
vérité et le salut.

Ce verset encourage les croyants à lire la Bible et à recon-
naître de quelle façon elle dirige les regards vers Jésus. 
Il est essentiel d’équiper les chrétiens et de les former à 
comprendre la Bible, à reconnaître Jésus comme étant son 
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Jeudi

Nourris par 
la Parole de 
Dieu
R O G E R  O .  C A D E R M A

D ans un monde où le tumulte de la vie 
étouffe, le plus souvent, la voix de Dieu, 
la Parole du Seigneur est une véritable 
source de subsistance et de nourriture. 

Dans Psaumes 19.8-15, on retrouve un bel exemple de 
la façon dont la Parole de Dieu nous procure subsistance 
spirituelle, sagesse, joie, et instructions. Dans ce message 
de méditation, nous allons approfondir le thème « J’irai 
proclamer la Parole de Dieu ». Nous allons découvrir le 
pouvoir transformateur de la Parole de Dieu et comment 
celle-ci peut apporter une vie riche tant à ceux qui la 
transmettent qu’à ceux qui l’entendent.

LE CARBURANT IDÉAL 
Notre bien-être spirituel dépend de la nourriture, 

tout comme notre corps physique dépend de la nour-
riture et du breuvage pour survivre. Dans un monde 
tout aussi instable qu’imprévisible, la Bible constitue 
un merveilleux refuge. Lorsque nous l’étudions, nous 
sommes immergés dans les profondeurs de l’amour, 
de la compréhension et de la grâce de Dieu. Alors 
qu’elle nous rappelle le caractère inébranlable de Dieu 
et les promesses divines immuables, la Bible nourrit 
notre âme. Et telle une cascade dans le désert, elle 
étanche notre soif de son eau fraîche et limpide. 

Cependant, cette nourriture spirituelle doit être par-
tagée plutôt que gardée pour soi. Lorsqu’on rencontre 
des personnes spirituellement desséchées, on peut 
leur offrir les mêmes eaux vivifiantes que celles qu’on 
a découvertes dans la Parole de Dieu. C’est ainsi qu’en 
revitalisant et en redonnant vie aux personnes qui nous 
entourent, on devient un vecteur de la grâce de Dieu.

LA SAGESSE AU QUOTIDIEN 
La Bible est une source intarissable de connais-

sance ! Ceux qui la recherchent acquièrent compréhen-
sion et sagesse. Beaucoup d’entre nous se considèrent 
comme simples ou ignorants ; cependant, la Parole de 
Dieu a le pouvoir de les remplir de sagesse. Elle offre 
des conseils utiles pour faire face aux défis de la vie. 

La Bible foisonne d’histoires de gens ordinaires qui 
ont accompli des exploits remarquables par la foi et 
l’obéissance à la Parole de Dieu. Leur foi en Dieu et 
leur attachement à sa Parole ont ouvert la voie à leur 
discernement et à leur réussite.

Dieu nous utilise comme moyen de transmission 
de la sagesse. Ceux qui s’efforcent de relever les défis 
de la vie peuvent trouver auprès de nous le discer-
nement et l’aide dont ils ont besoin. Nous pouvons 
leur procurer les outils nécessaires pour prendre des 
décisions sages, lesquelles glorifieront Dieu et les 
mèneront à une vie fructueuse.
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UN BONHEUR SINCÈRE
Dans notre monde, la joie est 

un cadeau précieux, insaisissable. 
Nombreux sont ceux qui la 
recherchent dans des plaisirs et des 
passe-temps éphémères, jusqu’à ce 
qu’ils découvrent enfin que la joie 
véritable et durable ne se trouve que 
dans la présence de Dieu. Or, ce sont 
les Écritures qui révèlent le chemin 
qui mène à la joie authentique.

Les lois du Seigneur sont bonnes 
parce qu’elles reflètent son caractère 
irréprochable et désintéressé. Elles 
nous éloignent des chemins désas-
treux du péché et de l’égoïsme, et 
nous orientent vers une vie définie 
par l’amour, la grâce et la joie. Tandis 
que nous obéissons aux comman-
dements de Dieu, nous éprouvons 
un plaisir profond et durable qui 
transcende les circonstances.

En annonçant la bonne nouvelle de 
la Parole de Dieu à nos semblables, 
nous devenons de véritables porteurs 
de joie ! Nous partageons la joie mer-
veilleuse qui procède d’une relation 
intime avec Jésus, ainsi que la bonne 
nouvelle de la rédemption et de la 
transformation qu’une telle relation 
apporte. Notre témoignage insuffle 
joie et espoir à ceux qui sont en proie 
aux difficultés de la vie.

UNE LUMIÈRE QUI BRILLE DANS 
LES TÉNÈBRES

La Parole de Dieu agit comme une 
lumière qui éclaire notre chemin et nous 
guide dans un monde obscur : « Les 
commandements de l’Éternel sont purs, 
ils éclairent les yeux. » Elle nous guide 
en périodes d’incertitudes, nous donne 
espoir au sein du désespoir, et clarté au 
cœur de la confusion. Les lois du Sei-
gneur nous permettent de marcher dans 
sa vérité parce qu’elles sont libératrices 
et non limitatives.

Tandis que nous proclamons le 
message de la Parole de Dieu à nos 
semblables, nous devenons, en 
quelque sorte, des lumières brillant 
dans un monde obscur ! Non seule-

ment nous les aidons à découvrir le 
chemin du salut et de la vertu, mais 
aussi leur indiquons le bon chemin 
alors que, perdus, ils sont en quête 
d’un sens à leur vie. Nos vies prennent 
l’allure d’un témoignage, brillant avec 
éclat devant tout le monde comme 
preuve de la puissance transforma-
trice de la Parole de Dieu.

UNE DÉCOUVERTE SPIRITUELLE 
PROFONDE

En cheminant vers la découverte 
spirituelle, nous dévoilons la vérité 
qui combine l’alimentation person-
nelle par la Parole de Dieu avec un 
appel plus large : la mission pour 
laquelle nous avons été choisis.

Pour nous préparer à une telle 
responsabilité, il est crucial de nourrir 
notre esprit par l’étude quotidienne de 
la Parole de Dieu. Il s’agit davantage 
que d’une simple information : nous 
avons là un véritable festin spirituel, 
une source de puissance qui vibre 
au plus profond du cœur ! Ainsi, 
l’acceptation de la Parole de Dieu 
en tant que guide parfait et digne de 
confiance n’est pas seulement une 
question d’illumination personnelle, 
mais aussi de préparation à la mission 
à laquelle nous avons été appelés.

En outre, l’engagement à obéir à la 
Parole de Dieu est souligné, en écho à la 
promesse d’une grande rétribution (Ps 
19.12). Cela fait allusion à une double 
bénédiction : l’enrichissement person-
nel qui découle d’une vie conforme à la 
Parole de Dieu, ainsi que la préparation 
à la mission qui nous attend. Il s’agit 
d’un processus de transformation dans 
lequel la Parole sert de guide, de source 
de force et de joie.

En accord avec ces réalités fonda-
mentales, la sagesse intemporelle 
d’Ellen G. White résonne à travers 
l’Esprit de prophétie : « Je vous 
recommande, cher lecteur, la Parole 
de Dieu comme règle de votre foi et 
de votre conduite*. » Il ne s’agit pas 
d’une notion éphémère, non, mais 
d’un principe fondamental qui donne 

le ton à notre cheminement de foi et, 
par extension, à notre préparation 
au rôle qui nous a été assigné. Les 
enseignements d’Ellen G. White 
soulignent le fait intemporel que la 
Bible, c’est bien plus qu’un livre : c’est 
le guide qui fait autorité et oriente 
notre chemin de foi et de mission.

Notre lecture, laquelle se termine 
au verset 15, devient alors un engage-
ment personnel : « Reçois favorable-
ment les paroles de ma bouche et les 
sentiments de mon cœur, ô Éternel, 
mon rocher et mon libérateur ! » 
C’est plus qu’un désir de pureté 
personnelle ; c’est une compréhen-
sion que l’intégration de la Parole de 
Dieu dans notre vie n’est pas un acte 
passif, mais plutôt une volonté active 
de participer au plan de Dieu.

En annonçant l’Évangile avec 
puissance et force, nos vies 
deviendront des témoignages vivants 
de la puissance transformatrice de la 
Parole de Dieu. Le Seigneur nous a 
choisis pour accomplir une mission ! 
Cette sélection est davantage qu’un 
simple nom ; c’est la reconnaissance 
que nos vies, nourries de cette Parole, 
seront équipées et aptes à remplir un 
but plus grand que nous-mêmes. 

* Ellen G. White, Conseils à l’Église, p. 17.

Roger O. Caderma est le président 
de la Division Asie-Pacifique Sud de 
l’Église adventiste.

Questions pour 
la réflexion

1. Comment la Parole de Dieu 

nourrit-elle votre âme ?

2. La lecture des Écritures est-elle 

devenue pour vous un « acte 

passif » ? Quels changements 

pouvez-vous faire pour qu’elle 

devienne plus active ?
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Vendredi

Proclamer 
la Parole 
en période 
de troubles 
mondiaux 
Un tutoriel tiré d’Actes 4.4

Y O  H A N  K I M

N otre monde souffre. Il passe par 
d’importants bouleversements – et 
ça, personne ne peut le nier. Ces 
circonstances difficiles sont, à coup 

sûr, une excellente occasion de présenter le 
message de Dieu des derniers jours à ceux qui 
sont en proie au désespoir et à l’incertitude. 
Mais si les gens se montrent plus ouverts aux 
conversations spirituelles, ça ne signifie pas 
pour autant que la proclamation de la Parole soit 
devenue facile !

CONTEXTE
Actes 41 dépeint une époque fort intéres-

sante – une époque qui, sans doute, ressemblait 
beaucoup à ce dont nous sommes témoins 
aujourd’hui. Beaucoup de gens étaient déses-
pérés, déçus, incertains, confus et effrayés. Bien 
que les croyants eussent été témoins de l’ascen-
sion de Jésus-Christ (Ac 1), de la puissance du 
Saint-Esprit lors de la Pentecôte (Ac 2), et de la 
guérison d’un homme infirme dans le temple 
(Ac 3), ils restaient préoccupés par l’opposition 
et la persécution intenses de la part des chefs 
religieux. C’est là qu’Actes 4.4 entre en scène : 
« Cependant, beaucoup de ceux qui avaient 
entendu la parole crurent, et le nombre des 
hommes s’éleva à environ cinq mille. » Ce verset 
est vraiment significatif pour nous aujourd’hui, 
car non seulement il révèle la puissance de la 
Parole en ces temps de troubles, mais aussi nous 
appelle, en tant qu’adventistes, à être unis dans 
l’accomplissement de la mission.

LA PUISSANCE DE LA PAROLE
Pierre et Jean avaient été mis en prison (v. 

3) parce « qu’ils enseignaient le peuple, et 
annonçaient en la personne de Jésus la résur-
rection des morts » (v. 2). Malgré tout, ceux qui 
entendirent le message crurent, et le nombre de 
croyants augmenta (v. 4). Actes 4 nous rappelle 
que la Parole de Dieu est un phare inébranlable 
de vérité et de lumière. Elle n’est pas seulement 
quelque chose qu’on utilise comme référence, 
mais aussi une révélation de Dieu lui-même 
dans les périodes de chaos et d’incertitude. 
Elle est une communication divine qui inspire, 
renforce et transforme nos vies. Et elle recèle, 
indubitablement, une puissance : « Car la parole 
de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante 
qu’une épée quelconque à deux tranchants, 
pénétrante jusqu’à partager âme et esprit, 
jointures et moelles ; elle juge les sentiments et 
les pensées du cœur. » (He 4.12) 

Photo : Mexitographer / iStock 
 / Getty Images Plus / Getty Images
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Ellen White nous rappelle la 
puissance infinie de la Parole de 
Dieu : « Par sa puissance, hommes 
et femmes ont brisé les chaînes 
du péché. Ils ont abandonné leur 
égoïsme. Les impies sont devenus 
respectueux, les alcooliques sobres, 
les débauchés vertueux. Les êtres qui 
portaient l’empreinte de Satan ont 
été transformés à l’image de Dieu. 
Cette transformation est le miracle 
des miracles. Une transformation 
opérée par la Parole est l’un des plus 
grands mystères de cette Parole. Nous 
ne pouvons pas le comprendre, nous 
pouvons seulement croire »2.

Nous vivons, hélas, au milieu de la 
tourmente mondiale – d’un monde 
qui s’enfonce de plus en plus dans les 
conséquences du péché. Mais il y a 
de l’espoir ! La Parole de Dieu offre la 
plus grande espérance en Christ. Elle 
transcende et renverse les barrières, 
nous rassure, nous rappelle l’amour 
et la fidélité de Dieu, et ultimement, 
nous affirme que Dieu nous a choisis 
pour accomplir sa mission.

CHOISIS POUR ACCOMPLIR LA 
MISSION

Lorsque Pierre et Jean furent 
avertis de ne pas parler de Jésus, ni 
d’enseigner au nom de Jésus (v. 18), 
ils répondirent : « Jugez s’il est juste, 
devant Dieu, de vous obéir plutôt qu’à 
Dieu » (v. 19). Puis ils donnèrent ce 
célèbre témoignage : « Nous ne pou-

vons pas ne pas parler de ce que nous 
avons vu et entendu. » (v. 20) Obéir 
à la Parole de Dieu et participer à la 
mission divine, telle était la vocation 
et le but de leur vie.

Deux mille ans après Actes 4, notre 
monde a plus que jamais besoin d’un 
message d’espérance. L’incertitude et 
les troubles croissants incitent nos 
semblables à chercher des réponses 
et un sens à leur vie. L’espérance et 
la vérité en Christ, et en Christ seul, 
peuvent apporter le vrai bonheur et 
le réconfort. Dieu nous a confié une 
grande mission à accomplir dans les 
derniers jours. Il nous a choisis pour 
partager ce que nous avons vu et 
entendu. 

Souvenons-nous de ce qu’Ellen 
White a écrit : « Les paroles de Jésus-
Christ s’adressent à nous qui vivons 
à la fin de l’histoire de cette terre : 
“Quand ces choses commenceront 
à arriver, redressez-vous et levez 
vos têtes, parce que votre délivrance 
approche.” Les nations sont agitées. 
Nous vivons une époque marquée 
par la perplexité. On entend le mugis-
sement des vagues de la mer ; le cœur 
des hommes défaille dans la crainte 
de ce qui surviendra pour la terre ; 
mais ceux qui croient au Fils de Dieu 
entendront sa voix qui retentira au 
milieu de la tourmente : “C’est moi, 
n’ayez pas peur.” […] Nous voyons le 
monde qui gît dans la perversité et 
dans l’apostasie. La rébellion contre 
les commandements de Dieu est 
presque universelle. Dans ce climat 
d’agitation bruyante et de confusion 
qui règne partout, il y a une œuvre à 
accomplir dans le monde3. »

Après avoir été témoins de la 
libération de Pierre et de Jean et 
entendu leur récit, les croyants, 
« tous, unanimes, se mirent à prier 
Dieu » (v. 24, SEM). Remarquez leur 
magnifique prière aux versets 29 
et 30 : « Et maintenant, Seigneur, 
vois leurs menaces, et donne à tes 
serviteurs d’annoncer ta parole avec 
une pleine assurance, en étendant ta 
main, pour qu’il se fasse des guéri-
sons, des miracles et des prodiges, par 

le nom de ton saint serviteur Jésus. » 
La réponse à leur prière ne se fit pas 
attendre : « Quand ils eurent prié, le 
lieu où ils étaient assemblés trembla ; 
ils furent tous remplis du Saint-Es-
prit, et ils annonçaient la parole de 
Dieu avec assurance. » (v. 31)

CONCLUSION
Il y a 2 000 ans, s’appuyer sur les 

promesses de Dieu et accepter l’appel 
à la mission était une responsabilité 
divine immuable. Et elle l’est bien 
davantage aujourd’hui ! La mission 
que Dieu nous a confiée n’est pas une 
option, mais une partie de notre iden-
tité en tant qu’adventistes. Tandis 
que nous réfléchissons aux paroles 
d’Actes 4, souvenons-nous de notre 
mission. En cette période d’incerti-
tude et de chaos, Dieu nous a choisis 
pour que soyons inébranlables, pour 
que nous fassions preuve d’audace 
pour atteindre les âmes perdues. 
En ces temps de troubles à l’échelle 
mondiale, puissions-nous croire, 
mettre en pratique et proclamer la 
Parole de Dieu ! Puisse le témoignage 
de Pierre et de Jean être aujourd’hui 
le nôtre : « Car nous ne pouvons pas 
ne pas parler de ce que nous avons vu 
et entendu. » 

1 Sauf mention contraire, toutes les citations des Écritures sont tirées 
de la version Louis Segond 1910.
2 Ellen G. White, Éducation, p. 196. 
3 Idem., Évangéliser, p. 21.

Yo Han Kim est le président de la 
Division Asie-Pacifique Nord de l’Église 
adventiste.

Questions pour 
la réflexion

1. En cette période chaotique, 

comment pouvons-nous être 

audacieux et inébranlables ?

2. Qu’avez-vous vu et entendu 

dans votre étude de la Parole 

que vous pouvez partager avec 

quelqu’un d’autre ?

En cette période 
d’incertitude et 
de chaos, Dieu 
nous a choisis 
pour que soyons 
inébranlables, pour 
que nous fassions 
preuve d’audace 
pour atteindre les 
âmes perdues.
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Deuxième sabbat

La Parole et la pro-
clamation finale de 
l’Évangile
E L L E N  G .  W H I T E

D ans chaque génération, Dieu a chargé ses 
serviteurs de censurer le péché, tant dans la 
société que dans l’Église. Mais le monde aime 
à entendre des choses agréables et supporte 

mal la pure et simple vérité. Au début de leur œuvre, 
bien des réformateurs s’étaient promis d’user d’une 
grande prudence en dénonçant les péchés de l’Église et 
de la nation. Ils espéraient, en donnant l’exemple d’une 
vie pure et chrétienne, ramener le monde aux doctrines 
bibliques. Mais l’Esprit de Dieu s’empara d’eux comme 
d’Élie lorsqu’il censura les iniquités d’un roi impie et 
d’un peuple apostat. Ils ne purent s’empêcher, en dépit 
de leurs scrupules, de faire entendre les déclarations 
des Écritures. Ils éprouvaient l’obligation de prêcher 
la vérité avec zèle, et de signaler le péril que couraient 
les pécheurs. Ils avaient courageusement prononcé les 

Photo : NEOM / Unsplash20 Septembre 2024   AdventistWorld.org



paroles que le Seigneur leur avait dictées, et les popula-
tions avaient été contraintes d’entendre l’avertissement.

C’est ainsi que le message du troisième ange sera 
proclamé. Quand le temps sera venu où celui-ci devra 
retentir avec plus de puissance, le Seigneur agira par 
d’humbles instruments qui se seront consacrés à son 
service. C’est par l’onction du Saint-Esprit plutôt que par 
la culture obtenue dans les écoles qu’ils seront qualifiés 
en vue de leur mission. Des hommes de foi et de prière, 
poussés par une force irrésistible et animés d’un saint 
zèle, iront annoncer les paroles que Dieu leur confiera. 
Les péchés de Babylone seront dévoilés. […] Ces avertisse-
ments solennels remueront les masses. Des milliers et des 
milliers de personnes, qui n’auront jamais rien entendu 
de pareil, apprendront, à leur grande stupéfaction, que 
Babylone est l’Église déchue à cause de ses erreurs, de ses 
péchés, et de son refus d’accepter des vérités envoyées du 
ciel. Lorsque les gens demanderont des éclaircissements à 
leurs conducteurs spirituels, ceux-ci leur présenteront des 
fables, et prophétiseront des choses agréables pour calmer 
leurs craintes et tranquilliser leurs consciences réveillées. 
Et comme plusieurs se refuseront à accepter une simple 
déclaration humaine et exigeront d’eux un clair et précis : 
“Ainsi parle l’Éternel”, ces conducteurs religieux, à l’instar 
des pharisiens d’autrefois qu’irritait la récusation de leur 
autorité, dénonceront le message d’avertissement comme 
venant de Satan, et pousseront les foules à malmener et à 
persécuter ceux qui le proclament.

La controverse gagnera des régions nouvelles où 
l’attention du monde sera attirée sur la loi de Dieu foulée 
aux pieds. Satan agira de telle sorte que la puissance du 
message excitera la fureur de ceux qui s’y opposeront. 
Les pasteurs feront des efforts presque surhumains pour 
empêcher la lumière de parvenir jusqu’à leurs troupeaux. 
Par tous les moyens dont ils disposent, ils s’efforceront 
d’empêcher la discussion de ces questions vitales. Le 
mouvement dominical devenant plus hardi, l’Église fera 
appel au bras puissant de l’autorité civile, catholiques 
et protestants agissant de concert. Au nom de la loi, les 
observateurs des commandements de Dieu seront mena-
cés d’amendes et d’emprisonnement. Quelques-uns se 
verront offrir des situations influentes, des récompenses 
et des avantages matériels. Loin de renoncer à leur foi, 
ils répondront invariablement, comme Luther : “Mon-
trez-nous par la Parole de Dieu que nous sommes dans 
l’erreur.” Ceux qui seront traduits devant les tribunaux 
plaideront éloquemment en faveur de la vérité et gagne-
ront l’adhésion de plusieurs de ceux qui les entendront. 
La lumière parviendra ainsi à des milliers d’âmes qui 
autrement n’auraient pas eu l’occasion de la connaître.

L’obéissance fidèle à la Parole de Dieu sera qualifiée de 
rébellion. Aveuglés par Satan, des parents se montreront 

intraitables envers leurs enfants croyants, qu’ils 
déshériteront et chasseront de leurs foyers. Des maîtres 
opprimeront leurs serviteurs fidèles à Dieu. Ces paroles 
de saint Paul s’accompliront littéralement : “Tous ceux 
qui veulent vivre pieusement en Jésus-Christ seront 
persécutés.” Leur refus d’observer le dimanche les 
exposera à la prison, à l’exil et aux mauvais traitements. 
Au point de vue humain, tout cela paraît maintenant 
impossible ; mais lorsque la puissance du Saint-Esprit 
se retirera de la terre et que le monde sera entièrement 
sous l’empire de l’ennemi, on verra des choses étranges. 
Le cœur humain peut devenir bien cruel lorsque la 
crainte et l’amour de Dieu ont été bannis.

À l’approche de l’orage, un grand nombre de 
personnes ayant professé la foi au message du 
troisième ange, mais qui n’auront pas été sanctifiées 
par l’obéissance à la vérité, changeront d’attitude et 
passeront dans les rangs de l’opposition. En s’unis-
sant au monde et en participant à son esprit, elles 
en viendront à envisager les choses à peu près sous 
le même angle ; aussi, devant le danger, seront-elles 
toutes disposées à choisir le chemin le plus facile. Des 
hommes capables et éloquents, qui s’étaient réjouis 
dans la vérité, se serviront de leurs talents pour 
circonvenir et détourner les âmes, et ils deviendront 
les ennemis les plus acharnés de leurs anciens frères. 
Quand des observateurs du sabbat seront traînés 
devant les tribunaux pour y rendre raison de leur foi, 
ces apostats, véritables agents de Satan, seront les 
plus empressés à les accuser, à les calomnier et à leur 
aliéner les sympathies des juges par leurs mensonges 
et leurs insinuations.

Durant cette période de persécution, la foi des 
serviteurs de Dieu sera soumise à une rude épreuve. 

Quand le temps sera 
venu où le message du 
troisième ange devra 
retentir avec plus de 
puissance, le Seigneur 
agira par d’humbles 
instruments qui se seront 
consacrés à son service.
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conscience et la Parole de Dieu leur donneront la certitude 
qu’ils auront bien agi, et ils seront fortifiés pour supporter 
l’épreuve. Le conflit aura beau se prolonger et devenir plus 
âpre, leur foi et leur courage croîtront avec la tourmente. 
Leur déclaration sera : “Nous n’osons pas sacrifier la Parole 
de Dieu pour obtenir la faveur du monde. Nous ne pouvons 
scinder sa loi en deux parties dont l’une serait essentielle 
et l’autre secondaire. Le Dieu que nous servons peut nous 
délivrer. Le Christ a vaincu les puissances de la terre ; 
pourquoi redouterions-nous un monde déjà vaincu ?”

Sous ses formes diverses, la persécution est la consé-
quence d’un principe qui subsistera tant que le christia-
nisme sera vivant et aussi longtemps que Satan [existera]. 
Nul ne peut servir Dieu sans voir l’armée des ténèbres se 
dresser contre lui, sans être assailli par les mauvais anges, 
alarmés de voir leur proie leur échapper. De faux croyants 
s’unissent aux esprits malins pour le séparer de Dieu par 
des offres séduisantes, et, quand celles-ci échouent, pour 
recourir à la contrainte et violenter sa conscience.

Mais tant que Jésus-Christ plaide dans le sanctuaire 
céleste, l’influence du Saint-Esprit se fait sentir tant chez 
les magistrats que parmi le peuple. Elle s’exerce dans une 
certaine mesure par l’intermédiaire des lois du pays. Sans 
ces lois, la condition du monde serait bien pire qu’elle 
n’est. Si un bon nombre de magistrats sont d’actifs agents 
du tentateur, Dieu a aussi les siens parmi les hommes 
d’État. Quand l’ennemi pousse ses affiliés à proposer 
des mesures de nature à entraver sérieusement la cause 
de la vérité, les anges inspirent à des hommes influents 
qui craignent Dieu des arguments irréfutables contre ces 
propositions. Ainsi, quelques hommes seront à même 
d’endiguer un puissant flot de rigueurs et d’oppression 
de la part des ennemis de la vérité, flot qui eût empêché 
le message du troisième ange d’accomplir sa mission. 
L’avertissement final retiendra l’attention de ces hommes 
haut placés. Quelques-uns l’accepteront et feront partie du 
peuple de Dieu au cours du temps de détresse.

L’ange qui vient participer à la proclamation du troisième 
message doit “éclairer toute la terre de sa gloire”. Cette 
parole annonce une œuvre universelle d’une puissance 
extraordinaire. Le mouvement adventiste de 1840-1844, 
parvenu à toutes les stations missionnaires du monde, 
fut une glorieuse manifestation de la puissance de Dieu. 
On assista alors, dans certains pays, au plus grand réveil 
religieux qu’on eût vu depuis les jours de la Réforme au 
16e siècle ; mais il sera surpassé par le puissant réveil que 
suscitera l’avertissement final du troisième ange. 

Ce qui précède est tiré de La tragédie des siècles, chap. 38, 
p. 658-663. Les adventistes du septième jour croient qu’Ellen 
G. White (1827-1915) a exercé le don biblique de prophétie 
pendant plus de 70 ans de ministère public.

Ils auront fidèlement donné l’avertissement en s’appuyant 
uniquement sur Dieu et sur sa Parole. Contraints de parler 
par l’Esprit du Seigneur, stimulés par un saint zèle et par 
une puissante impulsion d’en haut, ils auront fait leur 
devoir sans calculer les conséquences de leurs paroles. 
Ils n’auront songé ni à leurs intérêts temporels, ni à leur 
réputation, ni à leur vie. Et pourtant, l’orage de l’opprobre 
et de l’opposition venant à fondre sur eux, quelques-uns 
seront prêts à s’écrier, dans leur consternation : “Si nous 
avions prévu les conséquences de nos paroles, nous nous 
serions tus.” Entourés de difficultés, en butte aux plus rudes 
assauts du diable, la mission qu’ils ont entreprise menaçant 
de les écraser, ils perdront leur enthousiasme. Mais, ne 
pouvant retourner en arrière, ils se jetteront dans les bras 
du Tout-Puissant, en se souvenant que leurs paroles ne 
venaient pas d’eux, mais que c’est Dieu qui a mis dans leur 
cœur cette vérité qu’ils n’ont pu faire autrement que de 
proclamer.

Des épreuves semblables ont été le lot des hommes de 
Dieu des siècles passés. Wiclef, Hus, Luther, Tyndale, Bax-
ter, Wesley demandaient que toute doctrine fût soumise 
à l’épreuve des saintes Écritures, et se déclaraient prêts à 
renoncer à tout ce que la Bible condamne. La persécution 
s’abattit sur eux avec une rage inlassable, mais sans réussir 
à leur faire taire la vérité. Chaque période de l’histoire 
de l’Église a été marquée par quelque vérité adaptée aux 
besoins de l’époque. Ces révélations nouvelles, en butte à 
l’opposition et à la haine, ont toujours été accueillies par 
les âmes pieuses. Quand le Seigneur, en une heure de crise, 
donne une vérité spéciale à son peuple, comment refuser 
de la proclamer ? Il ordonne maintenant à ses serviteurs de 
faire entendre au monde le dernier appel de miséricorde. Ce 
serait au péril de leur âme que les ambassadeurs du Christ 
garderaient le silence. Pourvu qu’ils fassent leur devoir, ils 
n’ont pas à s’inquiéter des conséquences ; Dieu s’en occupe.

Lorsque l’opposition deviendra plus violente, les servi-
teurs de Dieu seront très perplexes ; ils se demanderont 
s’ils n’ont pas eux-mêmes précipité cette crise. Mais leur 

Nous n’osons pas sacrifier  
la Parole de Dieu pour 
obtenir la faveur du monde. 
Nous ne pouvons scinder 
sa loi en deux parties dont 
l’une serait essentielle et 
l’autre secondaire. 
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Illustrations : Mugi Kinoshita

La Bible est 
la Parole de 
Dieu pour moi

Cette semaine, nous allons entre-
prendre ensemble un merveilleux voyage 
à la découverte des trésors contenus 
dans la Bible – la Parole de Dieu. La Bible 
n’est pas un livre comme les autres ; 
c’est un témoignage vivant de l’amour, 
de la sagesse et de la puissance de Dieu. 
Prépare-toi donc à plonger dans les 
merveilles des Écritures tandis que nous 
découvrons l’impact de la Parole de Dieu 
sur tous les aspects de notre vie !

De la Genèse à l’Apocalypse, la Bible 
nous raconte l’histoire de l’amour de 
Dieu pour ses créatures, nous dévoile 
le plan de rédemption en Jésus-Christ, 
et nous donne la promesse de la vie 
éternelle. Elle est remplie d’aventures 
passionnantes, d’histoires inspirantes, et 
de vérités éternelles qui nous révèlent le 
caractère de Dieu et son plan incroyable 
pour chacun d’entre nous. Notre prière, 
c’est que cette Semaine de prière te 
rapproche de Jésus !

* Sauf mention contraire, toutes les citations des Écritures sont tirées de la version 
Bible en français courant.

Beth Thomas est rédactrice en chef adjointe 
de Adventist World. 

Bienvenue à cette 
Semaine de prière 
consacrée au livre 
le plus étonnant du 
monde : la Bible* !
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Cette semaine, on va se pencher 
sur la Bible. Savais-tu que la Bible 
est le livre le plus imprimé et le 
plus lu dans le monde entier ? Elle 
est écrite dans plus de langues 
que tout autre livre. Mais pourquoi 
des millions de personnes croient-
elles que la Bible est le livre le plus 
important pour notre vie ? 

L’information suivante est très 
importante, retiens-la bien : la Bible 
explique elle-même comment elle 
a été écrite ! Jetons un coup d’œil 
sur l’un des passages qui nous aide 
à mieux la comprendre. Il se trouve 
dans 2 Pierre 1.20-21.

« Avant tout, sachez bien ceci : 
personne ne peut interpréter de 
lui-même une prophétie de l’Écri-
ture. Car aucune prophétie n’est 
jamais issue de la seule volonté 
humaine, mais c’est parce que le 
Saint-Esprit les poussait que des 
hommes ont parlé de la part de 
Dieu. » La prophétie vient donc 
de Dieu ! Chaque pensée écrite 
est guidée par le Saint-Esprit, ce 
qui veut dire qu’aucune prophé-
tie n’est écrite sur la base des 
propres idées de l’écrivain. 

La Bible est unique en ce sens 
qu’elle nous révèle ce qui va 
arriver dans le futur. 

On appelle ça « la prophétie ». 
Quand on étudie la Bible, on 
constate que de nombreuses 

prophéties se sont déjà réalisées. 
Les hommes qui ont écrit ces 
prophéties ne l’ont pas fait à partir 
de leur propre pensée. L’Auteur de 
la Bible, c’est Dieu lui-même. C’est 
lui qui a guidé les auteurs par 
l’intermédiaire du Saint-Esprit.

Qu’est-ce que ça veut dire ? 
Simplement que Dieu a poussé des 
hommes à écrire la Bible. La Bible 
dit que Dieu connaît le commence-
ment et la fin et qu’il a utilisé des 
gens appelés « prophètes » pour 
écrire ce qui va se passer, afin que 
nous soyons au courant et que 
nous n’ayons pas peur. Mais pour-
quoi est-ce que c’est aussi impor-
tant que ça ? Parce qu’aujourd’hui, 
il se passe des choses terribles 
dans le monde. Heureusement, la 
Bible dit qu’un jour, bientôt, Jésus 
reviendra et rétablira tout comme 
il l’a créé. Il éliminera le mal, la 
maladie et la mort. Et ceux qui 
sont déjà morts et qui sont à Jésus 
seront ramenés à la vie. Quelle 
vérité fascinante !

Je remercie Dieu de tout mon 
cœur de nous avoir donné la Bible. 
Dans ses pages, il y a plein de mes-
sages d’espérance, des messages 
qui nous font comprendre qu’au 
final, c’est lui qui gagne, qui res-
taure tout, et qui contrôle tout ! Moi, 
ça me donne envie de la lire pour 
en découvrir davantage. Et toi ? 

Manuel (Manny) Vitug est le pasteur 
en chef de l’Église adventiste philippine 
de Loma Linda. Il a été directeur 
du Ministère des enfants pour la 
Fédération des églises adventistes du 
sud-est de la Californie de 2003 à 2021.

Illustrations : Mugi Kinoshita

Tout sur la 
Parole de 
Dieu
L’AUTEUR DE LA BIBLE, C’EST 
QUI ?

Verset à mémoriser : 
« Car aucune prophétie 
n’est jamais issue de la 
seule volonté humaine, 
mais c’est parce que le 
Saint-Esprit les pous-
sait que des hommes 
ont parlé de la part de 
Dieu. » (2 Pierre 1.21)

Qu’est-ce qu’un stylo, un crayon 
et un pinceau ont en commun ? Eh 
bien, ce sont tous des articles uti-
lisés par quelqu’un. Par exemple, 
un artiste utilise un pinceau pour 
peindre un tableau. À l’école, un 
élève utilise un stylo ou un crayon 
pour faire ses devoirs. Un auteur 
utilise un stylo ou un crayon pour 
écrire un livre.

En parlant de livre, quel est ton 
livre préféré ? Selon toi, qu’est-ce qui 
fait qu’un livre a plus de valeur qu’un 
autre ? Le stylo avec lequel il a été 
écrit, ou son contenu et son auteur ?

REMUE-MÉNINGES
1. Pourquoi est-ce que la 

Bible est différente de tout 
autre livre ?

2. Qu’est-ce que tu peux 
faire pour découvrir davan-
tage la Bible ?
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La Parole 
de Dieu 
me remplit 
d’espérance
DES BÉNÉDICTIONS DANS DES 
BOÎTES !

Verset à mémoriser : 
« Tout ce que nous trou-
vons dans l’Écriture a 
été écrit dans le passé 
pour nous instruire, afin 
que, grâce à la patience 
et au réconfort qu’elle 
nous apporte, nous 
possédions l’espé-
rance. » (Romains 15.4)

Ce verset à mémoriser nous dit 
que les histoires de la Bible ont 
été écrites pour nous enseigner 
des leçons de foi, afin que nous 
possédions d’espérance ! Dans la 
Bible, il y a une histoire que j’aime 
tout particulièrement. C’est celle 
du prophète Élie et de la veuve 
de Sarepta (1 Rois 17).

Après avoir donné le message 
de Dieu au roi Achab, Élie partit 
et alla se cacher au torrent de 
Kerith. Dieu lui dit de boire l’eau 
du torrent et ajouta que des cor-
beaux lui apporteraient chaque 
jour de quoi manger. Au bout d’un 
certain temps, lorsque le torrent 
fut à sec, le Seigneur lui dit d’aller 
à Sarepta, car il y avait demandé 
à une veuve de le nourrir.

REMUE-MÉNINGES
1. Pourquoi est-ce que 

c’était aussi important que 
la femme prépare du pain 
d’abord pour Élie ?

2. Est-ce que Dieu a déjà 
fait un miracle pour ta 
famille ?
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famille ! C’est alors que j’ai décidé 
de lui faire confiance. J’ai pris une 
boîte, puis je suis allée dans mon 
garde-manger et j’ai commencé 
à y mettre des sacs de haricots, 
de riz, d’avoine, de farine, et du 
sel. J’ai ajouté un petit pot d’huile, 
des pommes de terre et des 
oignons. J’ai donné tout ce que 
j’avais à mon amie, mais curieu-
sement, j’ai remarqué qu’il y avait 
encore de la nourriture sur les 
tablettes… Je suis allée chercher 
deux autres boîtes. Finalement, 
et à ma grande surprise, j’ai 
rempli pas une, mais trois boîtes 
de nourriture pour mon amie ! 
Après son départ, je suis retour-
née dans mon garde-manger. 
Quoi ? Je rêve ! Il me reste dans 
mon garde-manger plus de 
nourriture qu’avant de remplir 
les trois boîtes ! Dieu a pourvu 
miraculeusement aux besoins de 
ma famille, exactement comme il 
l’avait fait pour la veuve !

Jodi Genson, enseignante à la 
retraite, habite à Yakima, dans l’État 
de Washington, aux États-Unis.

Lorsque Élie arriva à Sarepta, il 
trouva une femme qui ramassait 
un peu de bois. Il lui demanda un 
verre d’eau et un morceau de pain. 
Mais que pouvait-elle faire ? Il ne 
lui restait qu’une poignée de farine 
et un peu d’huile. Elle en ferait du 
pain – le dernier pain pour elle et 
son fils. Après quoi, ils n’auraient 
plus rien à se mettre sous la dent.

Élie lui dit de ne pas avoir peur. 
Il lui demanda de faire du pain 
d’abord pour lui, puis de faire du 
pain pour elle et son fils, car Dieu 
avait promis que la farine dans 
le pot ne manquerait pas, et que 
l’huile dans la cruche ne diminue-
rait pas. La femme accepta et, 
exactement comme Dieu l’avait dit, 
elle et son fils eurent chaque jour 
de quoi manger (1 Rois 17.7-16) !

Il y a plusieurs années, pendant 
une période de temps, je me 
suis demandé d’où viendrait 
notre prochain repas. Il semblait 
que nous manquions toujours 
d’argent ou de nourriture. Dans 
notre garde-manger, il y avait des 
flocons d’avoine, du riz, des hari-
cots et de la farine. Mais souvent, 
il était presque vide. Chaque jour, 
nous priions ainsi : « Seigneur, tu 
connais nos besoins ! Prends soin 
de nous selon ta promesse. »  

Un jeune couple campait dans 
les bois près de notre maison. Avec 
le temps, nous sommes devenus 
amis. Un jour, la femme est venue 
chez moi en pleurant. Je lui ai 
demandé ce qui n’allait pas, et elle 
m’a dit qu’ils n’avaient plus rien à 
manger. Soudain, j’ai senti que Dieu 
voulait que je leur vienne en aide.

Quoi ? Mais, Seigneur, j’ai à 
peine de quoi nourrir ma propre 
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La Bible est 
différente 
des autres 
livres
C’EST UNE BOUÉE DE 
SAUVETAGE !

Verset à mémoriser : 
« Depuis ton enfance, 
en effet, tu connais les 
Saintes Écritures ; elles 
peuvent te donner la 
sagesse qui conduit au 
salut par la foi en Jésus-
Christ. »  
(2 Timothée 3.15)

Les balles volent autour de la tête 
de Charles Merrill alors que lui et 
sa brigade de soldats foncent vers 
l’armée ennemie. Soudain, une balle 
frappe Charles à l’œil droit et le fait 
basculer en arrière. Dans sa chute, il 
ressent l’impact d’une seconde balle 
sur sa poitrine, mais étrangement, 
quelque chose l’arrête dans sa 
course. Ce matin-là, avant de sortir 
rapidement de sa tente, il a pris son 
Nouveau Testament et l’a glissé 
dans sa poche avant. C’est son 
précieux livre qui a arrêté la balle !

La Bible a sauvé la vie de 
Charles, et elle peut aussi sauver 
la tienne – pour l’éternité. C’est le 
seul livre qui contienne les paroles 
de vie de Dieu. Dans Jean 6.63, 
Jésus dit : « Les paroles que je 
vous ai dites sont Esprit et vie. » 
Chaque fois que la Parole de Dieu 
nous dit de faire quelque chose ou 
nous promet quelque chose, Dieu, 
par sa puissance, nous aide à le 
faire, et tient sa promesse.

Jésus a utilisé les Écritures 
pour vaincre le pouvoir de Satan. 
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REMUE-MÉNINGES
1. Demande à un adulte com-

ment la Bible a changé sa vie.
2. Peux-tu trouver, dans la 

Bible, une prophétie qui a été 
accomplie ?

Illustrations : Mugi Kinoshita

Lorsque celui-ci l’a tenté à trois 
reprises, il a répondu : « L’Écriture 
déclare… » et Satan a été vaincu. 
Jésus a utilisé les Écritures, et tu 
peux le faire toi aussi ! Satan et 
ses anges ont peur de la Bible 
plus que de tout autre livre, parce 
que grâce à elle, des tas de gens 
ont été libérés de leur emprise. 
Aucun autre livre n’a une telle 
puissance ! Tout au long de l’his-
toire, des millions de personnes 
ont constaté que les paroles de 
Dieu sont justes et vraies. Ceux 
qui luttent contre une dépen-
dance, contre la colère, et contre 
bien d’autres choses encore ont 
trouvé dans la Bible la force de 
s’en débarrasser. Grâce à la Parole 
de Dieu, ils en ont été libérés.

Des tas de livres racontent des 
histoires intéressantes. Mais la 
Bible, elle, raconte la véritable 
histoire de notre monde, depuis 
son commencement jusqu’à sa 
fin. Est-ce que la Bible prédit 
correctement l’avenir ? Oui, on peut 
en être absolument sûr, car elle 
l’a fait correctement par le passé. 
Savais-tu que l’Ancien Testament 
contient plus de 300 prophéties sur 
la première venue de Jésus ? Ces 
prophéties ont été écrites par de 
nombreux auteurs différents des 
centaines d’années avant la nais-
sance de Jésus, mais elles se sont 

toutes accomplies tel que prévu.
La Bible est le livre le plus 

précieux de tous les livres car elle 
nous montre à quel point Dieu 
nous aime : il nous a donné Jésus, 
son Fils, pour qu’il meure pour nos 
péchés, afin que nous puissions 
vivre éternellement avec lui. De 
nombreux livres religieux pré-
tendent que la seule façon d’avoir 
la vie éternelle est de faire des tas 
de bonnes œuvres. Mais la Bible, 
elle, nous dit que seule la miséri-
corde de Jésus peut nous sauver.

La Bible, la Parole de Dieu, nous 
offre, par l’intermédiaire de Jésus-
Christ, le chemin vers la vie éternelle 
et la libération du péché. C’est un 
livre rempli de promesses d’espé-
rance ! Je t’invite donc à commencer 
chacune de tes journées avec Jésus 
en explorant sa Parole.

Ruthie Reeves est directrice exécutive 
de Starting With Jesus – un ministère 
ayant pour objectif d’aider les enfants 
à développer une relation quotidienne 
avec Jésus.
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La Parole 
de Dieu est 
mon guide
UN SYSTÈME DE NAVIGATION 
INTÉGRÉ

Verset à mémoriser : 
« Ta parole est une 
lampe devant mes pas, 
une lumière qui éclaire 
ma route. » (Psaumes 
119.105)

Quand tu penses à un animal 
heureux, à quel animal penses-tu ? 
À une loutre de mer ? À un chien ? 
Ou peut-être à ton propre animal 
de compagnie, si tu en as un ? Moi, 
je pense au grand dauphin. J’aime 
beaucoup regarder les dauphins 
nager et sauter hors de l’eau. 
Ils ont toujours l’air de sourire ! 
Savais-tu que les dauphins 
peuvent nager à plus de 29 kilo-
mètres à l’heure ? Et ils peuvent 
faire des bonds en l’air allant 
jusqu’à 6 mètres ! Les dauphins 
sont des animaux qui aiment bien 
être ensemble. On les voit presque 
toujours en compagnie de leurs 
amis et de leur famille. Sais-tu 
comment on appelle un groupe de 
dauphins ? Un pod !

Les dauphins ont une façon 
unique de se parler. Ils émettent 
un sifflement dans l’eau, lequel 
est transmis aux autres dauphins 
de leur pod. Chaque dauphin a 
son propre sifflement que tous 
les autres dauphins peuvent 
reconnaître. Il a été démontré que 
les dauphins ont une très longue 
mémoire, puisqu’ils sont capables 
de reconnaître le sifflement d’un 
dauphin qu’ils n’ont pas entendu 
depuis 20 ans !

REMUE-MÉNINGES
1. En quoi l’écholocali-

sation est-elle similaire au 
fait de passer du temps 
avec Jésus dans sa Parole 
chaque jour ?

2. Est-ce que c’est une 
bonne chose de louper ton 
moment quotidien avec 
Dieu ? Explique.
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Les dauphins disposent d’un 
système étonnant pour trouver de 
la nourriture. Il s’agit de l’écholo-
cation. Le dauphin émet un clic, 
puis écoute l’écho de ses clics 
rebondir sur les poissons proches 
qu’il peut manger. Ce système 
lui permet de savoir dans quelle 
direction nager pour trouver sa 
nourriture et à quelle distance elle 
se trouve. Ainsi, même s’il ne voit 
pas ce dont il a besoin, il se fie aux 
échos qu’il entend pour l’aider à 
trouver son chemin.

Même si tes yeux fonctionnent 
parfaitement et que tu peux voir 
tout ce qui t’entoure, il peut être 
difficile de savoir ce que tu dois 
faire ou ce que tu dois ressentir. 
Parfois, on sait qu’on a besoin 
de Jésus, mais on ne sait pas 
comment le trouver. Que tu sois 
heureux ou triste, confiant ou 
confus, la Parole de Dieu, la Bible, 
est toujours là pour te guider ! 
C’est pourquoi le roi David a 
décrit la Parole de Dieu comme 
une lumière : « Ta parole est 
une lampe devant mes pas, une 
lumière qui éclaire ma route. » 
(Psaumes 119.105)

Tout comme Dieu a créé les 
dauphins avec des moyens spé-

ciaux pour trouver ce dont ils ont 
besoin, Dieu t’a donné sa Parole 
pour t’aider à le trouver. Tu es un 
trésor si inestimable pour lui qu’il 
a donné son Fils à ta place pour 
que tu puisses être au ciel avec 
lui. Alors ouvre ta Bible, et laisse 
la lumière de la Parole de Dieu 
diriger ton chemin pendant que tu 
marches avec ton créateur !

Stephanie McNeilus, épouse, et mère 
de trois enfants, habite dans le sud du 
Minnesota, aux États-Unis.
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La Parole 
de Dieu 
m’aide à 
grandir 
ELLE SÈME DES GRAINES DE 
VÉRITÉ

Verset à mémoriser : 
« Dans mon cœur, 
je conserve tes ins-
tructions pour ne pas 
être coupable envers 
toi. » (Psaumes 119.11)

T’es-tu déjà demandé comment 
tu peux te rapprocher de Dieu ? Eh 
bien, permets-moi de te révéler un 
petit secret au sujet de la Parole de 
Dieu ! Cette parole est comme une 
graine spéciale qui, lorsqu’elle est 
semée dans notre cœur, nous aide à 
grandir dans notre relation avec lui.

Psaumes 119.11 dit : « Dans 
mon cœur, je conserve tes instruc-
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tions pour ne pas être coupable 
envers toi. » Imagine que tu aies 
un coffre au trésor dans ton cœur 
(ton cœur, c’est ton esprit), où tu 
ranges la Parole de Dieu. Lorsque 
tu caches sa Parole dans ton 
cœur, c’est comme si tu semais 
des graines de bonté qui t’aident 
à faire ce qui est juste. Tu peux 
alors vivre d’une manière agréable 
à Dieu.

Comment est-ce que tu peux 
cacher la Parole de Dieu dans 
ton cœur ? Ce n’est pas comme 
cacher un jouet sous le lit ! Il s’agit 
plutôt de mémoriser des versets 
bibliques, d’en comprendre le 
sens, et de les laisser guider nos 
pensées et nos actes.

Par exemple, tu es peut-être 
très en colère contre ton frère 
ou ta sœur qui a cassé un objet 
auquel tu tenais beaucoup. Au 
lieu de lui crier après ou de casser 
quelque chose qui lui appartient, 
souviens de ce que le roi David a 
écrit : « Ah, qu’il est bon, qu’il est 
agréable pour des frères d’être 
ensemble ! » (Psaumes 133.1)

Ce verset te rappelle de faire 
preuve de gentillesse et de prier 

REMUE-MÉNINGES
1. Avez-tu mémorisé un 

verset biblique en particu-
lier ?  

2. La Parole de Dieu, c’est 
un peu comme une graine 
qui pousse. Peut-être que la 
prochaine fois que tu seras 
près d’un jardin ou que tu 
verras un paquet de graines, 
ça te rappellera la Bible !

pour ton frère ou ta sœur, même 
lorsque tu es contrarié. Tu es 
capable de réagir différemment 
cette fois-ci ! C’est la Parole de 
Dieu qui se cache dans ton cœur !

En grandissant, tu seras 
confronté à différents défis – par 
exemple, te faire des amis, faire 
face à des situations difficiles, 
ou choisir ce qui est bien plutôt 
que ce qui est facile. Pour chaque 
situation, tu trouveras des conseils 
en or dans la Parole de Dieu ! Plus 
tu la liras et en tireras des leçons, 
plus tu comprendras l’amour de 
Dieu et son plan pour toi.

Pense à ta relation avec Dieu 
comme à un beau jardin. Tout 
comme les plantes ont besoin 
d’eau, de soleil et d’une bonne 
terre pour pousser, tu as besoin 
de la Parole de Dieu pour grandir 
spirituellement. Plus tu arroseras 
ton cœur avec sa Parole, plus 
tu t’épanouiras et deviendras la 
personne extraordinaire à laquelle 
Dieu t’a destiné !

Aujourd’hui, faisons toi et moi la 
promesse de cacher la Parole de 
Dieu dans nos cœurs, de la laisser 
façonner nos vies, et de nous 
rapprocher de Dieu chaque jour. 
Avec la Parole de Dieu comme 
guide, il n’y a pas de limite à notre 
croissance dans son amour et sa 
grâce !

Beth Thomas rédactrice adjointe de 

Adventist World.  

28 Septembre 2024   AdventistWorld.org



La Parole 
de Dieu me 
donne une 
image de 
Jésus
ELLE ME MONTRE COMMENT 
VIVRE COMME LUI

Verset à mémoriser : 
« Vous étudiez avec soin 
les Écritures parce que 
vous pensez trouver en 
elles la vie éternelle : ce 
sont justement elles qui 
témoignent de moi ! » 
(Jean 5.39)

Lorsque Jésus était sur la terre, 
bien des gens, y compris de nom-
breux chefs religieux, ne l’aimaient 
pas. Les Juifs – peuple choisi de 
Dieu – avaient le privilège d’avoir 
les Écritures. Ils les étudiaient parce 
qu’ils attendaient avec impatience 
la promesse spéciale d’un Sauveur 
– de quelqu’un qui, pensaient-ils, 
les sauverait des Romains cruels 
qui gouvernaient leur pays. 

Malheureusement, beaucoup 
d’entre eux étudiaient les Écri-
tures sans permettre à Dieu de 
les aider à comprendre ce qu’ils 
lisaient. Ils lisaient les Écritures 
parce qu’ils pensaient qu’ils 
devaient le faire, sans savoir 
qu’elles recélaient une puissance 
vivante. À cause de cela, ils 
n’ont pas compris la façon dont 
le Sauveur allait venir. Ils n’ont 
pas compris ce que le prophète 
Ésaïe avait écrit dans Ésaïe 53, à 
savoir que le Sauveur viendrait 
sous la forme d’une personne 
humble. Beaucoup ont raté de 
faire de Jésus leur ami, lui qui 
vivait pourtant parmi eux tous les 
jours. Ils n’ont pas vu l’amour et le 
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caractère de Dieu se manifester 
à travers la vie de Jésus. Jésus 
est venu nous montrer comment 
obéir à Dieu et comment nous 
aimer les uns les autres, quelles 
que soient les difficultés de la vie.

Comme à l’exemple de beau-
coup de gens à l’époque de Jésus, 
il est facile pour nous de tomber 
dans le piège de lire la Bible tous 
les jours sans pour autant faire 
de Jésus notre ami. La Bible a la 
puissance de guérir nos cœurs 
brisés et de nous libérer de nos 
habitudes pécheresses. Mais nous 
ne pouvons faire l’expérience de 
cette puissance que lorsque nous 
choisissons de considérer la Bible 
pour ce qu’elle est vraiment : la 
Parole vivante de Dieu.

Quand j’étais jeune, j’allais à 
l’église, oui, mais je ne pensais 
pas que Dieu m’aimait. Pourquoi ? 
Parce que j’avais traversé des 
épreuves difficiles. Je pensais 
que Dieu me punissait. J’essayais 
de devenir quelqu’un de bien en 
allant à l’église et en faisant des 
choses gentilles pour les autres, 
mais mon cœur n’était connecté 
ni à Dieu, ni à ceux de mon 
entourage. Un jour, j’ai lu Jean 
3.17 : « Dieu n’a pas envoyé son 
Fils dans le monde pour condam-
ner le monde, mais pour sauver 
le monde par lui. » Ce passage 

m’a débarrassé de la pression 
que je m’étais imposée pour être 
quelqu’un de bien. J’ai appris que 
faire de Jésus mon ami est le seul 
chemin vers la paix et une vie 
victorieuse.

Jésus veut être ton ami le 
plus cher ! Il veut te révéler les 
secrets qu’il a pour toi dans sa 
Parole, et le travail spécial qu’il a 
pour toi dans ce monde. Veux-tu 
inviter son Saint-Esprit à te guider 
chaque fois que tu liras la Bible ? 
Veux-tu prendre le temps de 
t’arrêter pour écouter sa voix 
lorsqu’il te parle ? Je prie pour 
que tu fasses l’expérience de la 
présence de Dieu et de son amour 
inexprimable en te connectant à 
Jésus à travers la Bible.

Faith Gor est une conférencière pour 
enfants à Nairobi, au Kenya. Sa chaîne 
YouTube « Teacher Faith » produit du 
contenu pour enfants promouvant les 
valeurs chrétiennes.

REMUE-MÉNINGES
1. Qu’est-ce que la Parole 

de Dieu a fait pour Faith ?
2. Qu’est-ce que tu as 

découvert sur Jésus en lisant 
sa Parole ?
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REMUE-MÉNINGES
1. Selon toi, en quoi est-ce 

que le fait de te souvenir de 
la promesse de paix de Jésus 
peut-il t’aider à te sentir 
mieux dans les moments 
difficiles ou effrayants ?

2. Peux-tu te souvenir d’une 
fois où, après avoir lu une his-
toire biblique ou entendu un 
verset biblique, tu t’es aperçu 
que ça t’a aidé à te sentir en 
paix ou à avoir du courage ?

La Parole 
de Dieu me 
donne la 
paix
DÉCOUVRIR LE BONHEUR ET LE 
RÉCONFORT DANS LA BIBLE

Verset à mémoriser : 
« Je vous ai dit tout cela 
pour que vous ayez la 
paix en restant unis à 
moi. Vous aurez à souf-
frir dans le monde. Mais 
courage ! J’ai vaincu le 
monde ! » (Jean 16.33)

Qu’est-ce que « paix » veut 
dire ? La paix, c’est le calme, la 
tranquillité et le bonheur. C’est 
se blottir dans sa couverture 
préférée, se sentir bien au chaud. 
La paix, c’est ne pas avoir peur, ni 
s’inquiéter de quoi que ce soit. 

Savais-tu qu’il existe un endroit 
spécial où on peut toujours 
trouver la paix ? C’est dans la 
Parole de Dieu ! Dans Jean 16.33, 
on lit : « Je vous ai dit ces choses, 
afin qu’en moi vous ayez la paix. 
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Dans ce monde, vous aurez des 
difficultés. Mais prenez courage ! 
J’ai vaincu le monde ». Ce verset 
est un message spécial de Dieu 
qui nous rappelle qu’on peut 
trouver la paix en lui – même dans 
les moments difficiles.

Quand j’étais jeune, j’avais peur 
du noir. Je me souviens que j’avais 
tellement peur que je ne pouvais 
même pas éloigner mon dos du 
mur dans mon lit, juste au cas 
où quelque chose d’effrayant se 
produirait derrière moi. La seule 
façon que j’arrivais à dormir, 
c’était d’appuyer mon dos contre 
le mur. Mais même là, il me fallait 
beaucoup de temps pour m’en-
dormir. Le matin, je me réveillais 
crevée parce que je n’avais pas 
bien dormi du tout !

Ma mère a remarqué que j’étais 
toujours fatiguée et m’a demandé 
pourquoi. Je lui ai dit que j’avais 
peur du noir et que je n’arrivais à 
m’endormir qu’en appuyant mon 
dos contre le mur. Alors, elle m’a 
donné une idée géniale pour que 
j’aille mieux. Elle m’a dit : « Ce soir, 
quand tu iras te coucher, ouvre 
ta Bible au psaume 91 et lis-le à 
haute voix. Puis, laisse la Bible 
ouverte toute la nuit, juste à côté 
de ton oreiller. » Au début, je ne 
voyais vraiment pas comment ça 
pourrait m’aider à m’endormir. Tu 
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sais quoi ? La première nuit, ça 
a été déjà mieux. La deuxième 
et la troisième nuit, j’ai com-
mencé à me sentir plus calme et 
plus détendue après avoir lu le 
psaume 91. L’idée de ma mère a 
vraiment marché ! Ça m’a apporté 
la paix. Et tu sais quoi encore ? 
J’ai même appris tout le psaume 
par cœur ! Maintenant, chaque 
fois que je me sens stressée ou 
inquiète, je récite le psaume 91, et 
je me sens de nouveau en paix.

Comment la Parole de Dieu nous 
aide-t-elle ? Simplement en nous 
donnant la paix intérieure, de sorte 
qu’on se sent beaucoup mieux. Elle 
nous rappelle qu’il est inutile de 
nous inquiéter et nous encourage 
à avoir des pensées positives et 
heureuses. Elle nous rappelle que 
nous ne sommes jamais seuls. 
Lorsqu’on suit la Parole de Dieu et 
qu’on vit selon ses enseignements, 
on ressent dans son cœur une paix 
merveilleuse.

N’oublie pas que la Parole de 
Dieu est comme un cadeau pré-
cieux auquel tu peux avoir recours 
chaque fois que tu as besoin de 
paix et de réconfort. La prochaine 
fois que tu te sentiras inquiet 
ou troublé, ouvre ta Bible, lis un 
verset ou deux, et laisse la paix de 
Dieu remplir ton cœur !

Jasmin Stankovic est counselor et 
psychothérapeute. Elle est aussi mère 
et épouse de pasteur en Australie 

occidentale.
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La Parole de 
Dieu : un trésor 
à partager avec 
les autres
UNE SURPRISE 
EXTRAORDINAIRE À L’ÎSLE 
ROYALE

Verset à mémoriser : « Car 
tu dois être son témoin pour 
annoncer devant tous les 
humains ce que tu as vu et 
entendu. » (Actes 22.15)

Chargés de nos sacs à dos, nous 
venions de passer une journée 
entière à marcher à travers l’Isle 
Royale – un parc national sur une 
île situé au nord-ouest du lac 
Supérieur, aux États-Unis. C’est le 
genre d’endroit qui vaut la peine 
qu’on fasse un voyage long et 
difficile pour y accéder. Nous avons 
fait plus de huit heures de route 
et campé toute la nuit, histoire 
d’être prêts à faire les six heures de 
bateau qui nous séparaient de l’île. 
Lorsque nous sommes enfin arrivés 
au parc, nous étions déjà crevés !

Nous avons enfilé nos sacs à dos 
pesant une tonne et nous sommes 
partis. Nous avions des tas de 
kilomètres à parcourir avant la nuit. 
Nous avons aussi marché toute la 
journée du lendemain. Nous avons 
fait ça jour après jour jusqu’à ce que 
notre voyage soit presque terminé. 
Nous avons vu des oies, des élans, 
un cygne, un renard, des couleuvres, 
et toutes sortes d’arbres et de 
fleurs. Au milieu de la création de 
Dieu, nous nous sommes amusés 
comme des fous !

L’avant-dernière nuit sur l’île, 
nous nous sommes assis sur 
un quai pour reposer nos pieds 
fatigués et nos épaules endolories. 
C’était l’après-midi. Le lac Supé-
rieur scintillait sous le soleil. En 
regardant l’eau, j’ai dû cligner des 
yeux pour m’assurer que ce que je 
voyais était bien réel ! J’ai dit à ma 

femme de regarder rapidement 
et elle l’a vue, elle aussi, juste 
devant nous. Nous avons fait 
signe aux autres campeurs qui se 
trouvaient à proximité pour qu’ils 
la voient aussi. C’était toute une 
famille de loutres de rivière ! Elles 
ont nagé jusqu’à l’endroit où nous 
étions assis et ont fait la course, 
nageant dans tous les sens. Elles 
se pourchassaient les unes les 
autres, faisant des tours et des 
boucles dans l’eau, se hissant 
sur les rochers du rivage, puis 
retournant dans le lac.

Nous n’oublierons jamais la joie 
d’avoir vu ces loutres s’amuser 
dans l’eau ! C’est à peu près la 
seule chose dont tous les cam-
peurs parlaient ce soir-là, alors 
que nous prenions notre repas. 
Je ne peux qu’imaginer que si la 
création de Dieu peut nous appor-
ter autant de joie, combien plus 
grand serait notre enthousiasme 
si nous voyions le Créateur ! Ça 
serait vraiment QUELQUE CHOSE 
de formidable à raconter ! 

Lorsqu’on creuse dans la 
Parole de Dieu et qu’on y explore 
les trésors qui y sont cachés, 
on PEUT réellement voir Jésus 
chaque jour. Ouvre ta Bible et 
prends le temps de chercher 
Dieu. Et quand tu l’auras trouvé, 
je suis sûr que tu voudras en 
parler à ceux qui t’entourent !

Ben Martin est le pasteur 
responsable du discipulat auprès 
des enfants et des familles à 
l’église Pioneer Memorial, à Berrien 
Springs, au Michigan.

REMUE-MÉNINGES
1. Nomme une personne à 

qui tu aimerais parler de la 
Parole de Dieu.

2. Cette semaine, fais 
un dessin ou une carte, et 
écris-y ton verset biblique 
préféré. Tu pourras ensuite 
l’offrir à quelqu’un de spécial 
pour toi.
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